

MARRUECOS

Desde Alcazarquivir

(DE NUESTRO REDACTOR)

Higienización de la ciudad.—La compañía de Administración.—Los moros se dulcifican.—Pensando en el invierno.—El teniente coronel Silvestre.—Nuestro consúl evita un suplicio.—Una mehallá francesa.

ALCAZARQUIVIR, 30. (Enviado á Tánger por correo expreso, y reexpedido desde Tánger el 31.) Con el consúl de España en Alcazar, Sr. Clará, se han reunido las autoridades marroquíes y las autoridades militares españolas.

Han acordado destinar el impuesto establecido sobre la carne de vaca, en la ciudad, á la higienización de la misma.

Así estaba dispuesto anteriormente, aunque los fondos iban á parar á manos de los funcionarios marroquíes, que les daban otro empleo.

El impuesto asciende á unos cien duros mensuales.

Serán destinados desde ahora á la limpieza de la población.

Esta, en poco tiempo, ha cambiado ya mucho de aspecto.

Trátase de hacer cuanto antes desaparecer el barranco que la atraviesa; pero esto no podrá conseguirse hasta la época de las lluvias.

Al presente escasea el agua.

Ha llegado una Sección de Administración Militar. Con otra que ya se encontraba aquí, formará una compañía.

Padecemos aquí actualmente los efectos de un calor extraordinario.

Los oficiales y soldados de nuestro campamento bajan diariamente á la población.

En ella son objeto de grandes atenciones, acogiéndoles siempre los moros, no sólo con respeto, sino también con cariño.

Hoy, como domingo, se ha celebrado zoco. La concurrencia ha sido grande.

No se ha registrado ningún incidente, á pesar de la aglomeración.

La presencia de las tropas españolas ha hecho desaparecer en gran parte los castigos feroces que solían aplicar las autoridades marroquíes, á veces por delitos de poquisima monta.

Empieza ya á preocupar la situación de nustras tropas, con vistas al próximo invierno.

Todos los años, durante la época de las lluvias, se desborda el río Luucus, inundando completamente los campos ribereños y también la población, donde es lo común que el agua alcance una altura de dos metros, quedando, por consiguiente, las casas inundadas.

Se trata de un fenómeno corriente, al que están acostumbrados de toda la vida cuantos moros residen en Alcazarquivir.

Nada se sabe aquí, naturalmente, respecto á la marcha á Madrid del teniente coronel Fernández Silvestre, anunciada por algunos periódicos como hecho próximo á realizarse, ni tampoco de la suposición de que habrá de ser sustituido por un general de brigada.

Hablando imparcialmente, hay que reconocer que sería difícil encontrar persona tan conocedora del terreno, de las costumbres de los indígenas y de nuestras relaciones con los franceses en esta parte de Marruecos.

Todos los europeos que aquí se hallan, reconocen las altas dotes del teniente coronel Fernández Silvestre.

La ocupación española ha influido mucho en el respeto que los moros han aprendido á guardar á todos los europeos.

En Alcazar son respetadísimos. Nadie se atreve contra ellos.

No deja, por su parte, el jefe, de demostrar ese mismo respeto. Cuando se decide á aplicar la pena de apaleamiento á cualquier malhechor—lo que se efectúa en el zoco—, basta que cualquier europeo se interponga, para que al instante cese el suplicio, sin más explicaciones.

Ayer mismo ocurrió un caso de esa especie.

El jefe quedó descontento por la evitación de un suplicio que él había decretado.

Nuestro consúl, Sr. Clará, hizo saber al jefe que á los españoles les repugnan los atroces espectáculos de los apaleamientos de moros.

El jefe, no sólo aceptó las explicaciones, sino que se apresuró á disculparse.

Reina tranquilidad completa.

Se dice—creo que con fundamento—que una mehallá francesa, de buen número de hombres, ha acampado en el punto conocido por El Had Ulad de Yellud, situado á cuarenta kilómetros de Alcazarquivir.

Créese que la Mehallá procede de Mehedia.

MATA.

Desde Ceuta

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Nuevo cadete.

CEUTA. (Martes, tarde.) Ha producido gran satisfacción el ingreso en la Academia de Toledo de D. Ramón Torres Ruiz, descendiente en línea recta del heroico teniente coronel de Guardias valescos D. Jacinto Ruiz.

La carrera del nuevo cadete es costeadá por el Gobierno.

Los penados.

Siguen marchando á la Península los confinados que han sido indultados.

De viaje.

Ha marchado á Tetuán, para pasar unos días al lado del Sr. Silvela, el Sr. Cadalso.

Movimiento de barcos.

Ha salido para recorrer la costa el cañonero *Ponce de León*. Es esperado aquí el *Vasco Núñez de Balboa*.

Soldado mordido.

Cuando se hallaba bañándose en la playa un soldado del regimiento del Serrallo, fué mordido por un marrajo.

El soldado fué curado en el hospital.

Noticias de Abdelaziz.

Procedente de Tánger ha llegado el vapor *Vicente Ferrer*, á bordo del cual venían 14 moros ricos.

Algunos de ellos dicen que el ex Sultán Abdelaziz recibe frecuentemente en su palacio de Tánger la visita de moros prestigiosos de diferentes provincias del Imperio.

Sábase que en breve llegarán también para conferenciar con el ex Sultán una Comisión de los Benimitir.

Los moros del bajalato de Tánger, excitados por las noticias del interior, se levantarán pronto á favor de Abdelaziz.

Se espera aquí á dos notables moros de Tetuán, que vienen á que les curen los médicos de esta guarnición.

ESCAURIAZA.

Desde Melilla

Columnas expedicionarias.

MELILLA. (Lunes, noche.) Salieron de la plaza dos columnas, con fuerzas de todas las armas, y al mando, respectivamente, del general Orozco y el coronel Aizpuru.

Las fuerzas realizaron una expedición, llegando hasta la desembocadura del Kert, en el zoco del Zubuya.

Los expedicionarios recorrieron los montes de Uixan, Thauriat, Han y Milón.

Acamparon en el zoco, estableciendo comunicación heliográfica con la plaza y las demás posiciones.

La operación fué realizada sin novedad.

EN EL ATENEO

HOMEN CHRISTO

Se promueve un formidable escándalo y se suspende la conferencia.

Desde las primeras horas de la noche se vieron extraordinariamente concurridos los salones del Ateneo, por haberse tenido referencias de que el Sr. Homen Christo, en su anunciada conferencia, iba á tratar con ruda crudeza á los elementos que integran la naciente República de Portugal.

Las diez y media de la noche el salón del Ateneo estaba totalmente lleno de público, representación heterogénea de los diversos matices políticos.

En medio de la mayor expectación comenzó el literato portugués Homen Christo á desarrollar su conferencia sobre el tema «Situación política de Portugal».

Desde los primeros párrafos del orador una verdadera tempestad de murmullos por parte del auditorio hacia imposible oírle con claridad.

Homen Christo comenzó analizando los actos del Gobierno de la República portuguesa, comparándolos con los de la Monarquía.

En vehementes párrafos arremetió duramente contra los prohombres que integran el actual régimen.

Sus palabras eran ahogadas con protestas y aplausos, oyéndose vivas á la Monarquía y á la República.

Al hacerse un poco de silencio reanudó el orador su discurso, arrojando en sus ataques contra cuantos elementos sostienen á la joven República.

En medio de un escándalo formidable arremetió contra Bernardino Machado, diciendo que figuró como ferviente monárquico, defendiendo al Rey mientras éste ocupaba el Trono; pero apenas cayó, se metió de lleno, para mangonear, en el nuevo régimen.

El orador no pudo terminar la frase porque el griterío se hizo ensordecedor, oyéndose expresiones imposibles de trasladar á las cuartillas.

La tribuna pública se convirtió en un refugio. Unos á otros se apostrofaban duramente, no pasando las cosas á mayores gracias á la intervención de la Policía, que á duras penas logró imponerse.

Ultimamente, y esforzando mucho la voz, se le oyó decir á Homen Christo que los que aconsejaron al Rey D. Carlos la dictadura, fueron los oficiales de Marina, esos mismos oficiales que hoy se llaman salvadores de la Patria.

Al llegar á este punto del discurso, arrojó el escándalo en términos indescriptibles, llegando varios ocupantes de la tribuna pública casi á las manos.

Cuanto se diga es pálido reflejo de lo ocurrido.

La Policía, viéndose impotente para impedir que el Ateneo se convirtiera en campo de batalla, ordenó desalojar la tribuna.

Homen Christo intentó hablar aún; pero ya era imposible.

En vista de ello, el Sr. Andrade subió á la tribuna, diciendo que jamás en el Ateneo se ha dado espectáculo tan triste, viéndose en la imprescindible necesidad de declarar suspendida la conferencia.

El público desalojó el local en medio de gran vocerío, enarzándose en violentas discusiones.

La Policía obligó á despejar las inmediaciones del Ateneo.

Minutos después marchó en coche al hotel en que se hospeda el Sr. Homen Christo.

ACCIDENTES EN EL AERODROMO DE EL GRAO

Al remontarse Wyss, destroza una tribuna

Se hunde otra tribuna, habiendo heridos y contusos

Al aerodromo.

AERODROMO DE EL GRAO. (Lunes, noche.) Se ha despoblado Valencia en la tarde de hoy, trasladándose al Aerodromo de Malvarrosa, en El Grao.

Los trenes y los tranvías, llenos, los automóviles y los coches, formaban desde las tres de la tarde en sus respectivas rutas interminable procesión, no interrumpida.

Imposible calcular el número de los que se han trasladado al campo de aviación.

En El Grao.

Los alrededores del Aerodromo presentan un pintoresco espectáculo. Los campos y las casas, llenos con infinidad de tenderetes, en que se venden refrescos y otras vituallas rodeados de consumidores.

En el interior del Aerodromo, bastante más gente que ayer.

Precauciones y vigilancia.

Se han tomado iguales precauciones que anteriormente, respecto á los servicios de sanidad y vigilancia.

En el interior del Aerodromo prestan servicio de vigilancia las fuerzas de la Guardia Civil y de Seguridad, y en los alrededores está á cargo de fuerzas del Ejército impedir la permanencia y aglomeración del público junto á las vallas del campo de aviación, y en la playa, por el lado que da al mar.

Preparativos.

Hace un tiempo magnífico; el cielo despejado, y una leve brisa refresca el ambiente.

Los delegados del Real Aero Club de Madrid, Sres. García Pruneda y Martínez, proceden con actividad á organizar y preparar los detalles de la sesión de aviación.

El Jurado se ha constituido á las cinco de la tarde, en la misma forma que ayer.

La banda municipal, situada frente á la tribuna de las autoridades, ameniza la tarde, interpretando escogidas composiciones.

Llegan los aviadores.

En varios automóviles, acompañados de individuos de la Comisión organizadora, llegan los aviadores Wyss, Mauvais, Lasseur, Laforestier, Campaña y Loygorri.

Los cuatro primeros, con sus mecánicos, revisan los aparatos, engrasándolos y realizando los necesarios preparativos.

Dónde irán los aviadores.

Mientras hacen los trabajos preliminares para volar, hablo con los aviadores sobre sus compromisos para realizar en otros puntos sus arriesgadas experiencias.

Loygorri procede á desmontar su aeroplano, para encajonarlo y trasladarlo al puerto esta noche, donde lo embarcará, remitiéndolo á Coruña, donde volará los días 10 y 13 de agosto; en Vigo el 18 y el 20, y en Huelva el 1 y 3 de septiembre.

Wyss hará pruebas en iguales puntos y fechas que Loygorri, y además irá el 14 de septiembre á volar en una ciudad de Suiza.

Los aviadores Laforestier y Mauvais tomarán parte en las sesiones de aviación que se celebrarán en Coruña, Vigo y Huelva, marchando á la primera de las citadas poblaciones el 2 de agosto próximo.

Lasseur, vencedor en el raid Valencia-Alicante, marchará directamente á París.

El capitán general.

Llegó al Aerodromo de Malvarrosa, á las seis en punto, el capitán general, señor conde del Serrallo, acompañado de la señora condesa.

Reciben al general Echagüe individuos del Jurado y de la Comisión organizadora del Concurso de aviación, y las bandas de música municipal y del regimiento de Mallorca hacen honores, ejecutando la Marcha Real.

El aeroplano de Wyss.

Inmediatamente los operarios sacan del hangar el aparato de Wyss, inscripto con el número 6, colocándolo en la línea de lanzamiento.

Wyss no se eleva.

Sube Wyss al monoplano, y ayudado por Lasseur y los mecánicos, se dispone al lanzamiento.

Ponen la hélice en marcha y, al parecer, el motor marcha bien, á pesar de lo cual Wyss baja del aparato, ignorándose la causa.

El público se impacienta.

Conferencia el aviador con el Sr. García Pruneda, pasa un rato y el público se impacienta, haciendo ostensibles demostraciones de desagrado.

Intenta elevarse y cae.

Por fin, á las seis y veinticinco minutos sueltan el monoplano pilotado por Wyss, que adquiere rápida marcha; pero sin perder tierra.

El aparato, sin elevarse, se dirige hacia la tribuna de la izquierda, rompe la valla que separa ésta de la pista, destroza con un ala un palco de la tribuna y se detiene.

Emoción y angustia.

El accidente promueve intensa emoción en el público y momentos de angustia, pues no se sabe si han ocurrido desgracias.

Se originan carreras, se oyen gritos, algunas señoras se desmayan y el pánico cunde con rapidez.

Wyss, ileso.—Un guardia levemente herido.

Acuden con rapidez agentes de la autoridad, servidores del aerodromo, los delegados del Real Aero-Club, comisarios de aviación, individuos de la Cruz Roja y periodistas.

Sacan á Wyss de entre las piezas del monoplano y ven que está ileso.

El aparato ha causado destrozos materiales, rompiendo la valla y un trozo de la tribuna; pero no parece que haya ocasionado desgracias.

Se ve que ha roto también el fusil de un guardia civil por la caja.

Detalles del accidente.

Cuando salió Wyss en el monoplano se dirigió hacia la derecha, describiendo un cuarto de circunferencia. El público, al ver la dirección del monoplano, desalojó la tribuna, con lo que se evitó una catástrofe.

El fusil roto pertenecía al sargento de la Guardia Civil del puesto de Sagunto, que recibió rasguños en las manos.

El mismo sargento presentó el fusil roto al capitán general y al coronel del tercio de la Guardia Civil, que le ordenaron se retirase y fuese á la ambulancia de la Cruz Roja para que le curasen.

El aparato quedó destruido.

Se restablece la calma.

Pasan los momentos de pánico, se convence el público de que el monoplano no ha ocasionado desgracias de gravedad, los músicos dejan oír los acordes de alegres composiciones y renace la calma en el público.

Cómo quedó el aparato.

AERODROMO DEL GRAO (Lunes, noche.) El monoplano Blierot que pilotaba Wyss, causa del accidente telegrafado, quedó en la pista, con las ruedas delanteras y el motor empotrados en la arena, debajo de la tribuna el ala derecha y el estabilizador y el timón destruidos. Custodian el aparato fuerzas de la Guardia Civil.

Cuatro guardias por el suelo.

Al romperse la valla por el choque del monoplano, rodaron por el suelo cuatro individuos de la Guardia Civil, que resultaron con contusiones de poca importancia.

En la Ambulancia de la Cruz Roja.

Han sido asistidos en la ambulancia instalada por la Cruz Roja varias señoras que habían sufrido desmayos; el sargento de la Guardia Civil del puesto de Sagunto, de erosiones en las manos; los cuatro guardias que cayeron derribados por la valla, de contusiones, y otros cuatro espectadores, también contusionados por caídas y por haber sido arrollados al correr el público.

Los aviadores no vuelan.

Manifiestan los aviadores que estiman que con el viento fresco hacia tierra que sopla no pueden volar sin correr grave riesgo, y se niegan á elevarse.

Por fin se preparan.

Pasa una hora, que procuran hacer menos aburrida ejecutando las bandas de música un verdadero concierto.

Al fin sacan los monoplanos de Lasseur y Laforestier.

Prueba Laforestier el motor de su aparato, y cuando el público creía que se disponía á elevarse, declara que desiste por la persistencia del viento.

Hace llevar Lasseur el monoplano Blierot al extremo Norte del aerodromo, que es el lado opuesto al fijado para el lanzamiento.

El vuelo de Lasseur.

Sube Lasseur al asiento del monoplano, impulsan los mecánicos la hélice, sujetan el aparato, y momentos después, á la señal del aviador, le sueltan.

A las siete y diez minutos, después de recorrer un centenar de metros, pierde tierra, y, dando una vuelta al aerodromo, se eleva á gran altura.

Como se trata de optar al premio de la prueba de altura, lleva en el aeroplano el aparato registrador de alturas máximas.

Cruza Lasseur sobre el mar, llega al puerto y se interna hacia la ciudad.

Describe sobre Valencia una circunferencia y regresa al aerodromo, donde dando una vuelta sobre la pista y el mar, aterriza nuevamente en el centro del campo de aviación á las siete y treinta y cinco minutos.

Desciende Lasseur del monoplano, y, acompañado de los Sres. Pruneda y marqués de Benicarló, se dirige al hangar, entre las aclamaciones del público, que le ovaciona con entusiasmo.

Lasseur ha llegado á una altura de 800 metros, según ha registrado el aparato.

Tribuna que se hunde.—Heridos y contusos.

VALENCIA. (Lunes, noche.) Cuando todavía resonaban en el espacio los aplausos y vivas de la ovación á Lasseur, se mezclaron con el estruendo de maderas que se rompen, gritos de auxilio, ayes y quejidos.

Era que había ocurrido un accidente, que tuvo tristes consecuencias; pero no alcanzó

á tomar los caracteres de catástrofe, que con fundamento se temió en un principio.

Se trataba del hundimiento de una tribuna, y fueron tan grandes la alarma y confusión que se produjeron, que resultó imposible telegrafiar desde el aerodromo, y he tenido que venir á Valencia para poder enviar la información.

Cómo ocurrió el hundimiento.

El público que desde los alrededores del aerodromo presenciaba la llegada del aviador Lasseur, deseando ver desde sitio más próximo y mejor, asaltó la tribuna primera, que estaba casi vacía.

La aglomeración excesiva de los que subieron á la tribuna y la trepidación originada al hacerlo con precipitación, provocó el hundimiento con estrépito, que ocasionó inmensa alarma.

Los heridos.

Rápidamente se organizó el servicio para sacar á los que habían caído entre las tablas de la tribuna.

Fueron conducidos á la Ambulancia de la Cruz Roja los heridos, que resultaron ser:

Amparo Ortiga, con contusión en el brazo derecho.

Pedro Garcés, contusión en la cabeza.

Romualdo García, herido en el pie izquierdo.

Hilario Sánchez, sargento, contusión en el pie izquierdo.

Todos los citados son leves.

Luis Muñoz recibió una fuerte contusión en la región lumbar. En grave estado fué conducido á su domicilio en una camilla.

Otros heridos.

Además del sargento de la Guardia Civil que sufrió erosiones en las manos, resultaron heridos á consecuencia del accidente del monoplano de Wyss un cabo, también de la Guardia Civil; el agente de Orden público Rafael Gil, con el hundimiento de una costilla; Antonio Murga, con contusiones en el cuerpo, y José López, de catorce años, con contusiones en un pie.

Por qué no voló Mauvais.

Ha impedido volar á Mauvais el jefe de Policía, en virtud de un exhorto del Juzgado de Madrid que entiende en la causa instruida con motivo del suceso del Hipódromo, disponiendo la incautación del aparato propiedad de este aviador, para responder de las results del proceso.

INFORMES OFICIALES

En el ministerio de la Gobernación manifestaron anoche que á consecuencia de los accidentes ocurridos en el concurso de aviación verificado en el aerodromo del Grao, habían resultado: herido, el individuo de la Guardia Civil Francisco Navarro; contusos, ocho paisanos, y uno con lesiones de pronóstico reservado.

TORERO HERIDO

VICENTE PASTOR

Visitas y telegramas.—Sigue el silencio.

SANTANDER. (Lunes, noche.) El diestro herido respeta la orden de los médicos de guardar silencio absoluto.

Aun cuando algunas de las personas que le visitan le interrogue, él no pronuncia ni media palabra.

Esta tarde ha ido á verle su compañero de profesión Rafael González, *Machaquito*.

Se han limitado los dos matadores á darse un apretón de manos.

Vicente Pastor se levantó á primera hora de la tarde, y volvió á acostarse al poco rato.

Pocas horas después, se trasladó de la cama á un sillón.

Se ha dedicado, en los momentos en que no sentía dolor ninguno, á escribir cartas y contestar telegramas.

Cuando sentía decaimiento, volvíase al sillón ó á la cama.

Durante todo el día ha continuado en el hotel el desfile de personas interesadas en conocer el estado del diestro madrileño.

Asimismo ha continuado Vicente Pastor recibiendo telegramas de amigos y admiradores que se interesan por él.

Sigue la mejoría.

SANTANDER. (Martes, tarde.) El diestro Vicente Pastor ha pasado la noche más tranquila.

Ha dormido algunos ratos, descansando otros.

Los dolores que sentía en el cuello y en la boca han disminuído.

Vicente ha tomado algún alimento con más facilidad, alternando el caldo con la leche.

Los médicos le levantaron la cura, hallando las heridas en buen estado.

Después le curaron nuevamente, quedándole el herido bien.

En Vitoria

Efecto de la noticia.

VITORIA. (Lunes, noche.) El percance sufrido por Vicente Pastor en la Plaza de Toros de Santander ha causado en Vitoria emoción indescriptible.

El conocido revistero *Capotaso* y el secretario de la Empresa de la Plaza de Toros de esta capital han celebrado conferencias telefónicas con el representante del diestro herido al objeto de saber si podrá torear aquí, como está anunciado, el día 7 del actual.

Los periódicos locales han sido buscados hoy por el público con verdadera avidez. Hasta tal punto llegaba el deseo

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

MUERTE DE VALLÉS Y RIBOT

Impresión en Barcelona.

BARCELONA. (Martes, madrugada.) Esta noche ha fallecido repentinamente el ex diputado a Cortes federal e ilustre jurisconsulto D. José María Vallés y Ribot.

El Sr. Vallés veraneaba en una finca de la Avenida del Tibidabo.

Ha expirado a las diez de la noche.

Durante el mitin que en contra de la guerra celebraron los republicanos conjuncionistas, hace varios días, en el teatro Circo Barcelonés, el Sr. Vallés y Ribot, que presidía el acto, se sintió indisposto al presenciar los desórdenes que en el acto promovieron los radicales.

No se concedió, de momento, importancia alguna a la indisposición del Sr. Vallés y Ribot, quien marchó, después de aquellos sucesos, a la finca donde ha fallecido.

Ahora comienza a divulgarse la noticia de su muerte por los escasos Centros que continúan abiertos, causando entre las personas que la reciben penosa impresión.

D. José María Vallés y Ribot era uno de los oradores más notables del foro catalán. Lo mismo en la Audiencia de Barcelona que ante el Tribunal Supremo, los informes del notable jurisconsulto eran escuchados con suma autoridad. Su oratoria forense era hábil, convincente y apasionada, y en la defensa de los sometidos a procesos criminales era una garantía para los encausados la vibrante oratoria del Sr. Vallés. En las causas por jurados, el fácil orador sabía despertar emociones hondas, con un dominio delicado de la nota sentimental y su palabra cálida y fogosa, manejada con singular habilidad.

Como abogado criminalista había obtenido ruidosos triunfos, y durante muchos años ha sido una de las primeras figuras del foro barcelonés.

La carrera política del Sr. Vallés y Ribot corre parejas con su significación como abogado.

En las lozanas de la juventud se vio solicitado por la Revolución del 69, y poseído de las doctrinas federales, figuró en las huestes de Figueras y Pi y Margall.

En las Cortes Constituyentes debió el joven orador, e hizo la defensa calurosa de sus doctrinas políticas, distinguiéndose ya por su elocuencia tribunicia, y por aquella voz potente que más tarde había de calificar al ingenioso Cavia de «oratoria de cañón Krupp».

Después de la Restauración, el finado continuó siempre fiel a las doctrinas de su maestro y amigo Pi y Margall, siendo el jefe del federalismo catalán.

Sus amigos políticos de Figueras, La Bisbal, Barcelona y otros distritos de Cataluña le otorgaron varias veces sus votos para la representación en Cortes.

Dentro de la política catalana era el señor Vallés y Ribot un factor importantísimo mientras estuvo en auge el federalismo; y más tarde, cuando los federales evolucionaron en un sentido más restrictivo, conservó gran parte de su autoridad.

Preponderaron otras fuerzas republicanas en la Ciudad Condal durante algunos años, hasta que la concreción de las aspiraciones regionales creó la llamada Solidaridad Catalana, en la que entró el Sr. Vallés y Ribot con el Sr. Salvatella y otros federales de significación.

En la Junta de Solidaridad ostentó la representación de sus correligionarios, y al fallecer el presidente de la misma, Sr. Salmerón, los delegados de los demás partidos políticos que integraban Solidaridad, por deferencia al Sr. Vallés y Ribot, le designaron como su presidente provisional, y las últimas juntas de los directores de Solidaridad Catalana se celebraron en el domicilio del Sr. Vallés.

Fracasado el movimiento de agrupación de las fuerzas políticas catalanas, volvió el señor Vallés y Ribot a sus lares del federalismo, y en unión de sus correligionarios siguió la conducta de los federales de otras regiones, e ingresó en la Conjunción republicano-socialista.

En sus últimos discursos, dirigidos en los mítines y *apbechs*, se advertía en la palabra del veterano orador tribunicio, al mismo tiempo que la fe y la consecuencia en las ideas, un dejo de amargura por el fracaso de tantas campañas, y una nota sentimental, profundamente simpática; su acendrado amor a la tierra y al pueblo catalán.

TOROS EN PROVINCIAS

En Azpeitia.

SAN SEBASTIAN. (Lunes, noche.) Con motivo de las fiestas de San Ignacio, se lidiaron esta tarde en Azpeitia toros del marqués de Cúllar, por Cocherito de Bilbao y Lecumberri.

La Plaza estaba llena.

Muchos aficionados de Bilbao y San Sebastián fueron en automóviles.

Al primer toro lo veroniqué muy bien Cocherito.

Aunque de poco poder, tomó cuatro varas, sin consecuencias.

Cocherito hizo varios quites.

Después de tres pares buenos, pasó el toro a manos de Cocherito, que le dió algunos pases de pitón a rabo.

Entró bien y por derecho, atizando una pontarría, que bastó.

Ovación y oreja.

Al segundo lo toreó por verónicas Cocherito. El bicho toma cinco puyazos,

En el segundo tercio hay dos pares regulares de los chicos.

Cocherito pasa algo receloso, porque el toro está quedado.

Cinco pinchazos, media ladeada, y descañada al primer intento.

En el tercero hace Cocherito igual faena de capa que en los dos anteriores.

Los de aupa pinchan cuatro veces, quedando un jaco en la arena.

El toro salta varias veces al callejón.

En banderillas, tres buenos pares.

Cocherito, después de una faena desconfiada, remata con una estocada tendenciosa.

El cuarto corresponde al sobresaliente Lecumberri.

Este intenta dar un cambio de frente, y es alcanzado y derribado sin consecuencias.

Es alcanzado nuevamente, y Cocherito le libra de un percañe.

El toro toma cinco puyazos a cambio de un caballo.

Lecumberri coloca un par de frente superior.

Cede los palos a Cocherito, y éste clava un par doble y luego medio.

Lecumberri pasa valiente y con brevedad; entra bien, y atiza una estocada ladeada, que basta.

ACADEMIAS MILITARES

Ingenieros.

GUADALAJARA. (Lunes, noche.) Han sido aprobados en segundo ejercicio: D. Manuel Valcarlos Gallegos y D. Manuel Molina Gutiérrez.

Aprobados en tercer ejercicio: D. Miguel Torres Delgado, D. Capitulino Gribe López y D. José Ferrer Fernández.

Administración.

AVILA. (Lunes, noche.) Han sido aprobados en primer ejercicio: D. Rafael de la Feria Sierra, D. Julio Hellet Peláez, D. Luis Mayoral Pérez, D. Atalano Hernández del Charco, D. Manuel Catalina Aceitero, D. Alicia Moyano Agero, don Jesús Ledesma García y D. Mariano Peña Pablo.

Aprobados en segundo ejercicio: D. Eufasio Yuste de Santiago, D. Jaime López Moreno y D. Hilario Hernández de los Arcos.

Ha sido aprobado en tercer ejercicio don Joaquín Delgado Delgado.

Caballería.

VALLADOLID. (Lunes, noche.) Han sido aprobados en primer ejercicio: D. José Arredondo, D. José Cuñado y don Celestino Matoni.

Aprobados en tercer ejercicio: D. Julio Martínez Bosco y D. Fernando Veda.

Artillería.

SEGOVIA. (Lunes, noche.) Han sido aprobados en primer ejercicio: D. Ignacio Martín Jera, D. Joaquín Víctor Román, D. Antonio Colomé y Pons, don Vicente Dehesa del Campo, D. José Belgañán, D. José Cebereros García, D. Manuel Torres Lezu, D. Fernando Mico Sánchez, don Angel Martín Marinos, D. Alejandro Llanos Berrada, D. Eduardo Medrano Ribas, don Joaquín Medrano Ribas, D. José Corbi Martínez, D. Augusto Adalid Ascarza, D. Manuel Romeo Octavio, D. José Porrúa Arroyo, don José Lazo Pulido, D. José Chaos Macazaga, D. Luis Queralt López, D. Manuel Marra González, D. Claudio Palomo Zamora, don Rogelio Alted Rizo y D. Juan Medina Moltó.

Aprobados en segundo ejercicio: D. Francisco Valverde López, D. Manuel Fernández Reyes, D. Carlos Fernández de Córdoba, D. Jenaro Asensi Coperio y D. Antonio Cúnta Travesi.

Aprobados en tercer ejercicio: D. Julio Molina Tobía, D. Rafael Jiménez Castellano y D. Antonio Pérez Lorente.

Infantería.

TOLEDO. (Lunes, noche.) En el último día de exámenes del segundo ejercicio han sido aprobados: D. José Machuca, D. Julio Pérez Pérez, D. Angel Ossés Armesto, D. José Asenio Alonso, D. Enrique Hernández B., D. Alberto Jarabo, D. Eduardo López G., D. Francisco Delgado H., D. Arturo de Sequer S., D. Fermín Cabestre C., D. Valentín López J., D. Urbano de la Cruz, D. Antonio Solá R., D. Luis Aizpuru, D. Julio Martínez R., D. Isaac Gabaldón, D. Antonio de Lamadrid, D. Ignacio Pintado M., D. Emilio Morazo, D. Antonio Brandés, D. Alfonso Criado Molina, D. Carlos Giner, D. Andrés Pérez R., D. Fernando Suárez F., D. Ramón Rodríguez B., D. Miguel Garrido Vecin, don Ricardo Cortés N., D. Luis Méndez M., don Carlos Pastor Cruel, D. Justo Pérez Almendro, D. Manuel Quesada P., D. Luis Romero Cándida, D. Luciano Cervera, D. Esteban Gómez Menor, D. Manuel Hernández S., don Miguel López Bravo, D. Manuel García de Viedma, D. Gabriel de S. Morán, D. Manuel Jaén Ureta, D. Miguel Trigo Gómez y D. Pedro Rivas A.

Han sido aprobados en el tercer ejercicio: D. Pedro Lozano L., D. Antonio Cuesta M., D. Francisco Canales G., D. Francisco Ortega Fuga, D. Agustín Prieto, don Luis Ducasi Bernal, D. Fidel G. Badía, don Fortunato Jimeno, D. Sebastián Sabater G., D. Rafael Melón, D. Miguel Pérez García, D. Luis Arroyo Moreno, D. Vicente Arroyo Moreno, D. José Lona G., D. Manuel Barreira y G. A., D. José Barreda, D. Leandro García González, D. Serafín S. Castañeda,

D. José Barba González, D. Adolfo Manso R., D. Augusto Gracián Ripoll, D. Roberto Cereceda C., D. Manuel Pacheco, D. José Gallego, D. Juan Valverde V., D. Cirilo Artés Olmo, D. Manuel González, D. Mario Gutiérrez, D. Joaquín Mayoral y D. Rodrigo Suárez.

LA FIESTA DE SAN IGNACIO

Colisiones en Bilbao

Música, escándalo, garrotazos y otros excesos.

BILBAO. (Lunes, noche.) Todos los años, en el día de hoy, San Ignacio, Patrón de Vizcaya, suelen originarse en Bilbao disturbios entre radicales y bizkaitarras al dedicarse los unos a aplaudir y los otros a silbar las obras vascas interpretadas en el concierto nocturno por la Banda municipal.

El año anterior, con el pretexto de la huelga minera, fué el concierto suspendido.

Hoy había sido dividido el programa.

A medio día la Banda municipal ha interpretado dos obras vascas.

Una de ellas era el «Guernikako arbola», pieza que en años pasados constituyó el origen del conflicto.

Para el concierto de la noche quedaron otras dos obras vascas.

A medio día ha sido escuchado el concierto con calma.

Y no sólo no ha ocurrido ningún incidente desagradable, sino que las dos obras interpretadas por la Banda municipal han sido acogidas con aplausos.

Por la noche no han ocurrido las cosas del mismo modo.

La primera obra vasca que la Banda municipal ha interpretado por la noche, ha sido el «Himno de San Ignacio».

Al terminar la interpretación han aplaudido unos y han silbado otros.

Esto ha sido lo bastante para que se suscitara la temida colisión.

La Policía ha intervenido, teniendo que repartir no pocos sablazos.

En aquel momento llegó a Bilbao un vaporcito abarrotado de republicanos y socialistas, que regresaban de una excursión a Castro Urdiales.

Los recién llegados se han unido a los grupos de correligionarios suyos que acababan de acoger con protestas la interpretación del himno de San Ignacio.

Han avanzado juntos, entonando *La Internacional*.

Los guardias les han salido al encuentro.

Ha habido nuevo reparto de palos, repitiéndose las cargas de la Policía y originándose indescribible barullo, seguido de las correspondientes carreras.

Poco después, la Banda municipal ha interpretado otra obra vasca.

Se ha repetido el escándalo en proporciones extraordinarias.

La fuerza pública ha vuelto a intervenir.

En la Casa de Socorro más próxima han sido curados cuatro heridos de escasa importancia.

Hubo más heridos; pero por librarse de complicaciones, fueron a curarse a sus casas.

Algunos de los alborotadores han sido detenidos por la Policía.

La mayoría de los heridos, según se dice, lo están a consecuencia de los sablazos que la Policía ha repartido.

El resto del concierto, formado por otras obras, ha transcurrido ya en medio de la mayor calma.

LA COLOMBINA

FIESTAS PATRIÓTICAS EN HUELVA

HUELVA. (Martes, mañana.) A las diez de mañana llegará la compañía de Infantería del regimiento de Granada, con bandera y música, y será recibida por las autoridades y la Sociedad Colombina en pleno, haciéndosele un homenaje a la enseña gloriosa de la Patria.

El Ayuntamiento ha significado deseos de ser el guardador de la bandera y se le ha concedido, por lo cual se montará guardia en la casa del pueblo.

Por la noche se celebrará un Certamen literario en el salón de fiestas de la Casa de Colón, en el que se leerá una hermosa poesía, inédita, del que fué presidente de la Colombina, D. José Sánchez Mora (q. e. p. d.), y que había dedicado a la Sociedad.

Se adjudicarán los premios concedidos por SS. MM. y AA. RR. y autoridades y se pronunciarán discursos alusivos al descubrimiento de América.

Día 3.—Reunión de colombinos y autoridades en la Rábida para oír la misa en el histórico monasterio, asistiendo fuerza de desembarco.

Por la tarde, expedición de los socios a la Rábida y barra de Saltés, y venta de postales alusivas por distinguidas señoritas, con sus firmas.

Día 4.—Misa de campaña en el paseo del muelle, con asistencia de las fuerzas de desembarco de los buques de guerra, la compañía de Infantería, fuerzas de Guardia Civil y Carabineros.

A las siete de la tarde, banquete oficial de la Colombina en honor del Ejército y de la Marina, con asistencia de las autoridades locales y provinciales.

A las diez, baile en el Circolo Mercantil.

Durante las noches del 2, 3 y 4 lucirán brillantes iluminaciones el paseo del muelle, los barcos surtos en la bahía y los muelles del

puerto, Riotinto y Tharsis, dando conciertos las bandas de música del regimiento de Granada y la municipal, que dirige el maestro Castillo.

Para el día 5 se dice que tendrá lugar el traslado de los restos del almirante D. Luis Fernández Pinzón, preclaro hijo de esta provincia, desde Moguer al Panteón de marinos ilustres, en San Fernando.

A este acto, al que el Gobierno da la mayor solemnidad, y al que la Colombina, como homenaje al que fué su presidente, dedica especial atención, se ha invitado a todos los Ayuntamientos de la provincia.

El traslado se hará desde Moguer a San Juan del Puerto, y desde ahí a Huelva por el ferrocarril de Riotinto, que se ha ofrecido al comandante de Marina, Sr. León Escobar, por el director de la Compañía.

La Sociedad Colombina, y en especial su digno presidente, el elocuente abogado don José Marchena Colombo, puede estar satisfecha de su obra, que redunda en beneficio de nuestro puerto y en el de la ciudad entera.

Sus trabajos han sido coronados por el éxito. La Colombina, por conducto de su presidente, solicitó el traslado de los restos del almirante, en unión de la familia de éste, y el Gobierno, atendiendo la petición, lo autorizó; al ministro de Marina, Sr. Pidal, se le rogó que la Marina estuviese representada en las fiestas, y desde el primer momento, identificado con los patrióticos ideales de la benemérita Sociedad, ofreció atender la petición, y vemos el resultado de la gestión.

Estamos tan faltos de actos como los que celebra la Sociedad Colombina, que el aplauso para ella no puede regatearse.

intendido en la fundición Bessemer, en un departamento importantísimo, que costó millones.

A pesar de los grandes esfuerzos del personal de las minas por combatir el siniestro, el edificio se ha derrumbado.

Los ingenieros culpan de haber ocasionado la catástrofe al obrero Cristóbal Algalba, pues dicen que fué la causa el haberse equivocado dicho obrero, que volcó unas calderas de hierro candente.

Las pérdidas son incalculables.

Colonia escolar.

SEVILLA. (Martes, tarde.) En el edificio del Ayuntamiento se han reunido ciento cincuenta niños de ambos sexos, de las escuelas públicas, que forman la colonia escolar del Príncipe de Asturias.

Precedidos de la Banda municipal, y llevando banderas, marcharon a la catedral, acompañados del delegado regio de primera enseñanza y organizador de la colonia D. Juan Pérez López, del odontólogo municipal don Manuel Segura y del teniente alcalde delegado de higiene D. José Lavandera.

En la capilla real, y ante la Virgen de los Reyes, oyeron misa.

El arzobispo pronunció una plática, dándole la bendición papal.

Luego marcharon al puerto, embarcando en el remolcador «Pastor y Landero».

Los niños fueron despedidos por el gobernador, alcalde, concejales y familias.

La expedición escolar formaba un cuadro animadísimo.

Los niños vitoreaban continuamente al Rey, Príncipe, gobernador y alcalde.

Permanecerán un mes en las playas de Santander.

Reparto de premios.

CADIZ. (Martes, tarde.) Anoche, en San Fernando, se efectuó el reparto de premios entre los alumnos del Centro Obrero.

Presidieron el gobernador, el alcalde y el diputado D. Luis Gómez Rodríguez.

Pronunciaron discursos el gobernador y el médico D. Luis López Saconi.

Luego se verificó el banquete con que el Ayuntamiento obsequió a las autoridades.

ARAGON

El número 24.986.

HUESCA. (Lunes, noche.) El número 24.986, premiado en el sorteo de hoy, ha sido expandido en la Administración número 2 de esta capital, que regenta D. Florentino Elarri.

Ha despertado gran interés y expectación el que haya caído un premio en esta población, que es muy poco afortunada.

Según manifestación del lotero, los decimos del billete se hallan repartidos en varios de los pueblos limítrofes.

El Centro Aragonés de Barcelona.

ZARAGOZA. (Lunes, noche.) El Centro Aragonés de Barcelona ha ultimado el itinerario de su visita a Aragón.

El día 5 saldrá de Barcelona, llegando el mismo día a La Puebla de Alcañiz. El 7 saldrá para Zaragoza; el 9 para Calatayud; el 10 para Teruel; en 11 para Tardienta y Huesca; el 12 para Barbastro, y el 14 irá a Selgua, regresando el mismo día a Barcelona.

Propaganda jaimista.

El partido jaimista prepara actos de propaganda en toda la región para el próximo octubre.

Se anuncia que vendrá el Sr. Feliú y varios diputados carlistas.

Componen la Junta de propaganda los señores Rius y Casas y Navarro, y los presidentes de las Juntas locales de Huesca y Teruel.

Les ayudan en su tarea el Sr. Lagaz, director de *El Tesón Aragonés*, periódico jaimista, y los jefes provinciales.

Una desgracia.

En el kilómetro 55 de la línea de Barcelona fué arrollado por el rápido el joven, de diez y nueve años, Victoriano Magañas.

De regreso.

Han regresado, procedentes de Madrid, los individuos que componían la Comisión que fué a la corte a gestionar asuntos de interés local.

Noticias infundadas.

ZARAGOZA. (Martes, tarde.) Me he informado respecto del rumor circulado sobre haber ocurrido un caso sospechoso de cólera en Tudela.

La alarma es completamente infundada. La existencia del caso es falsa.

Hace ocho días se habló en tono de broma de que existían tres enfermos de cólico en Cascaute, pueblo próximo a Tudela.

Unos viajeros lo comentaron, y la circunstancia de haber ocurrido otro caso de cólico simple en Tudela dió origen a que circulase el rumor.

Las autoridades y médicos de Aragón, Navarra y Rioja anuncian el excelente estado de salud de los pueblos.

Ha comenzado la campaña sanitaria; pero las Corporaciones oficiales carecen de medios económicos para realizar el plan.

Los Ayuntamientos y Diputaciones tienen presupuesta una cantidad insignificante.

Urge que del crédito que se apruebe sea destinada aquí una cantidad importante.

ASTURIAS

Barco perdido.

AVILES. (Lunes, noche.) Al salir a la dársena el vapor *Cabo Palos* chocó contra una roca, abriéndose una vía de agua.

Siguió navegando hasta una milla; pero tuvo que regresar porque el agua le anegaba.

SAN SEBASTIAN

En Ondarreta.

SAN SEBASTIAN. (Lunes, noche.) Esta tarde se ha jugado en Ondarreta la partida de «foot-ball» entre los equipos de San Sebastián e Irún.

Ganó San Sebastián por seis «goals» contra dos.

El obispo de Ciudad Real.

El obispo prior de las Ordenes militares, Sr. Gandasegui, ha sido recibido en audiencia por la Reina Cristina.

Mañana marchará a Loyola.

Las fiestas de Azpeitia.

En Azpeitia se ha celebrado hoy la fiesta anunciada con motivo de la festividad de San Ignacio.

En la misa mayor celebrada en Loyola ofició el obispo de Oviedo, Sr. Baztan, asistido por los de Orense, Soria y Tarazona.

Cadáver identificado.

Ha sido identificado el cadáver del hombre arrollado hoy por un tren.

Se trata de un obrero del ferrocarril, llamado Angel Zapirán.

Deja viuda y cinco hijos.

LAS HUELGAS

Los campesinos de Ecija.

SEVILLA. (Lunes, noche.) Según noticias llegadas de Ecija, se han declarado en huelga los trabajadores del campo por diferencias habidas con los patronos.

La cuestión presenta grave aspecto.

Han adoptado, con tal motivo, las autoridades, las debidas precauciones, comenzando por concentrar en Ecija abundante fuerza de la Guardia Civil.

Hasta ahora no se ha alterado el orden público.

ANDALUCIA

El Consejo de Agricultura de Sevilla.

SEVILLA. (Lunes, noche.) Reunido el Consejo provincial de Agricultura ha acordado, por iniciativa del delegado regio señor Palomino, la creación en Sevilla de estaciones sericícola, pecuaria y olivarera, y una escuela de capataces.

A las fiestas de Huelva.

El miércoles marchará a Huelva, para asistir a las fiestas organizadas por la Sociedad colombina, una compañía del regimiento de Soria, al mando del capitán D. Pedro Andrés y los tenientes Navarro y Morales.

El puerto de Bonanza.

La Junta de Sanidad, en la visita que se ha hecho a la estación sanitaria establecida en el puerto de Bonanza, ha reconocido la necesidad de aumentar el personal que en ella sirve actualmente.

A este fin, la Junta ha hecho a la superioridad la correspondiente reclamación.

Los barcos de guerra.

HUELVA. (Lunes, noche.) A las siete y diez ha entrado en la bahía la escuadrilla española.

Entró primero el crucero *Princesa de Asturias*, arbolando la insignia. Le seguían los cañoneros *Alvaro de Bazán* y *Vasco Núñez de Balboa*.

Los vapores surtos saludaron con las sirenas.

Los muelles estaban invadidos por numeroso público, que aplaudió con gran entusiasmo.

Ahora suben a bordo del *Princesa de Asturias* las autoridades y la Comisión colombina, presidida por el Sr. Marchena, para cumplimentar al Sr. Arellano.

Incendio en Riotinto.

HUELVA. (Lunes, noche.) Comunican de Riotinto que se ha producido un formidable

Al pretender entrar en el puerto naufragó el vapor, quedando atravesado. La tripulación ha logrado salvarse. El Cabo Palos, perteneciente a la Compañía Ibarra, de Sevilla, dirigiase con carga general a la Coruña. No se ha perdido la esperanza de salvarlo.

CANARIAS

Barcos de guerra. TENERIFE. (Lunes, noche.) Ha zarpado el cañonero alemán Eber. Anoche dió un concierto en la Alameda de la Libertad la Banda de música del crucero chileno Chacabuco, siendo ovacionada constantemente. Terminado el concierto, se organizó una nutridísima manifestación, que acompañó a la Banda hasta el muelle, despidiéndola entre aclamaciones, dándose vivas a Chile y España.

CASTILLA LA VIEJA

La lotería en Logroño. LOGROÑO. (Lunes, noche.) El billete de la lotería a que ha correspondido hoy el tercer premio fué vendido en la Administración de doña Josefa Fernández. Dos décimos le quedaban aún de dicho billete a las once de la mañana y a esa hora los ha vendido. Se sabe que algunos décimos están repartidos entre personas de la clase media. Dícese que son poseedoras de otras personas de clase acomodada; pero éstas lo niegan. En el espacio de cuatro meses han correspondido a Logroño tres premios mayores.

CATALUÑA

Un banquete. SORT. (Lunes, noche.) Con motivo de la inauguración de las obras de defensa se ha celebrado un banquete en honor del diputado D. Emilio Riu, asistiendo 200 comensales. Se han pronunciado entusiásticos brindis.

Vallés y Ribot. BARCELONA. (Martes, tarde.) La única noticia hoy es el fallecimiento del Sr. Vallés y Ribot. Vivía, desde hace quince días, en una casita situada en la cuspide del Tibidabo, en la ladera posterior. Ayer, después de cenar con su esposa y un pariente, marchó de paseo, y al regresar, poco antes de las once, quedaron en la galería de la casa. De repente cayó al suelo, víctima de un accidente, que fué agravándose por instantes.

Llegó un médico que veranea en las inmediaciones, y dijo que estaba muerto. Las palabras del médico produjeron el trastorno consiguiente. Se avisó telefónicamente a algunos amigos de Barcelona, entre ellos los Sres. Corominas y Molés, los cuales inmediatamente ocuparon un auto. También acudieron al Tibidabo el ex diputado Sr. Marial, el concejal Sr. Ramoneda y otros.

Entre ellos se acordó el traslado del cadáver a Barcelona. A las tres de la madrugada, en el mismo automóvil, fué conducido a su domicilio de la Ronda de San Pedro, y después colocado en su habitación, convertida en capilla ardiente. Velaron el cadáver y siguen velándole varios amigos. Es enorme la cantidad de gente que desfila por la casa mortuoria. El entierro se efectuará mañana.

El Sr. Vallés y Ribot había sido diputado en las Constituyentes, donde con sus discursos vigorosos y radicales, propios para las multitudes de aquella época, se conquistó una brillantísima reputación. Terminado el período revolucionario, en el foro primero, y en las Cortes, en la Prensa y en otros sitios después, hizo una campaña en favor de las ideas de Pi y Margall. Recientemente contribuyó a la formación de la Solidaridad catalana, y ahora era presidente del Directorio del partido de Unión federal nacionalista republicana.

Las oposiciones a notarias. El diputado Sr. Lerroux ha teleografiado al presidente de la Diputación, manifestándole que ha visitado al Sr. Canalejas y solicitado de él la anulación del decreto centralizando en Madrid las oposiciones a notarias. Dice el Sr. Lerroux que el jefe del Gobierno le ha dicho que no podía resolver el asunto sin previa consulta con el Sr. Barroso; pero que se abstendría de convocar ahora oposiciones sin estudiar la cuestión, acerca de la cual no tiene criterio preconcebido. Estas noticias han causado agradabilísima impresión.

GALICIA

El «gordo» en Coruña. CORUÑA (Lunes, noche.) El billete agraciado hoy con el premio mayor fué vendido en la Administración de la calle de la Rúa Nueva, a cargo de D. José Sio Gayoso. La misma Administración ha vendido las aproximaciones. Se sabe que el premio mayor está repartido entre gentes humildes, a quienes ha causado la buena nueva el natural entusiasmo. Entre los agraciados figuran dos operarios de una zapatería y una señora que a todo trance quería jugar el número 6.000, y por trance haberlo, tuvo que contentarse con el premio hoy.

Al centenario de Jovellanos. FERROL. (Martes, mañana.) Se ha dispuesto que el jueves próximo salgan para Gijón el crucero «Río de la Plata» y el cañonero «Doña María de Molina» para asistir a las fiestas del centenario de Jovellanos. A bordo del «Río de la Plata» irá el contraalmirante Morgado, en representación del ministro.

El «Reina Cristina». CORUÑA. (Martes, mañana.) Ha llegado el «Reina Cristina», procedente de la Habana, sin novedad.

Regata de crucero.—Partido de «foot-ball». Baile a bordo. VALENCIA. (Lunes, noche.) El regreso de los que han tomado parte en la regata de crucero hasta Canet se ha verificado a las siete de la tarde, adjudicándose la copa del diputado Sr. Castro Guibel y otros premios de menor importancia. —Ha llegado, procedente de Barcelona, el equipo de «foot-ball» del Club España, que luchará mañana con el team de la Sociedad Gimnástica. —A bordo del cañonero Temerario se ha verificado un baile en honor de los vencedores de las regatas de los pasados días.

Pedrisco.—Caída mortal. VALENCIA. (Lunes, noche.) Sobre el término de Requena ha caído un formidable pedrisco que ha destruido el viñedo. —El teniente de Artillería Sr. Monterde, perteneciente a la batería del cuarto Ligero, de guarnición en Madrid, ha sufrido esta noche un grave y desgraciado accidente. Había salido de paseo montado a caballo, y un chiquillo mal educado tuvo la mala ocurrencia de espantar al caballo. Cayó el Sr. Monterde del caballo con la desgracia de recibir un violento golpe en la cabeza que le ocasionó tan intensa conmoción, que ha sido preciso administrarle la Extremaunción, dada la gravedad de su estado.

Las regatas de Alicante. ALICANTE. (Lunes, noche.) Hoy, primer día de regatas, se ha corrido en tercera prueba la copa del Club, ganándola el balandro Mimosa, patronado por su propietario D. Ramón Arcona. Niño ahogado. En Cotelles, término de Olop, un niño de nueve años, llamado Francisco Zaragoza, que se hallaba jugando con otros amigos, tuvo la desgracia de caer al agua, pereciendo ahogado. El Juzgado ha ordenado el levantamiento del cadáver.

El doctor Esquerdo. El doctor Esquerdo ha entregado cincuenta pesetas al alcalde para que abra a su nombre dos libretas en la Caja de Ahorros destinadas a los dos niños más pobres de las escuelas municipales. El rasgo del Sr. Esquerdo ha sido muy elogiado. El mantenedor. Mañana llegará a esta ciudad el mantenedor de los Juegos florales, Sr. Martínez Sierra.

VASCONGADAS Lo de la retirada del «Bombas». BILBAO. (Lunes, noche.) A pesar de que algunos periódicos de Madrid han dicho que Bombita declaró a los revisteros locales que se retiraba del toreo, ningún periódico bilbaíno acogió tal noticia; pues, por el contrario, cuando Ricardo Torres vino al entierro del hermano del Cocherito, mostró deseos de reponerse pronto para volver a torear. Aquella misma noche, después de haber marchado el Bomba a Elgoibar, recibieron un anónimo telefonema diciendo que estaba dispuesto a retirarse, y se convocaba en el citado despacho a los revisteros taurinos para marchar al siguiente día a Elgoibar, donde el famoso torero haría declaraciones. Sólo un periódico tomó en serio el aviso; los demás periodistas comprendimos que se trataba de una broma de algún chusco, y no pensamos en trasladarnos al referido lugar. Esta es la verdad de cuanto ha ocurrido aquí en la tan comentada cuestión de la supuesta retirada del Bombita.

Informaciones del extranjero

CARTAS DINAMARQUESAS

V Para el concejal del Ayuntamiento madrileño Sr. Dorado.

Terminados los asuntos de educación física, especialidad por la cual he venido a estos países, donde preocupa de veras la salud y vigor de la raza, en la carta de hoy me ocuparé de la enseñanza en general, digna de atento estudio y preferencia, por ser una nota que más distingue y caracteriza a Dinamarca, la intensa cultura, y que con orgullo noblemente ostenta. En el transcurso de estas líneas tendré ocasión de hablar de la tendencia de esta cultura; en primer lugar se distingue en ella un gran amor a la primera infancia; de ahí la eficaz protección con que atiende a sus necesidades, comenzando por las físicas, alimentación, abrigo, ejercicio, reposo y aseo; siguen después las de orden intelectual, cuyo régimen es racional y pedagógico, y con los dos factores de la educación, lo físico y lo intelectual, dirigidos a un fin más elevado, a la educación moral, que tan admirablemente lo consigue, haciendo un pueblo pequeño por sus habitantes (unos tres millones); pero grande por sus obras, por su grandeza moral. La riqueza no es más que un ramo de la civilización de Dinamarca; esta civilización corresponde muy particularmente a la isla de Fionia, donde predomina una instrucción general, que se revela hasta en las chozas de rastrojo de los campesinos y pastores, como prueba de una sólida instrucción; tienen conocimientos de agricultura, geografía, historia y filosofía práctica.

La isla tiene 470 kilómetros de longitud por 50 de ancho, por término medio; unos tres mil kilómetros cuadrados de superficie; se la considera como una de las más fértiles y mejor cultivadas; el conjunto es una llanura algo monótona; no obstante, tiene encantos que rompen la monotonía: la bahía, ensenadas y golfos; estos desgarramientos de las orillas, que los daneses llaman fjords, afectan variadas y caprichosas formas; en ellos se redondean ó aguzan las olas de la manera más caprichosa posible, adoptando formas fantásticas de variedad infinita. La educación aspira y consigue algo más que lo que nosotros entendemos por ser instruido; es, a saber: el instinto de su honor, la dignidad nacional y la independencia, la bravura de la raza, repetidas veces demostrada en el mar y en tierra; además de lo dicho, y a pesar de ello, también existe una verdadera identificación con la Biblia, que es el libro del hogar, de todos los hogares. Como se ve, la vida del espíritu es tan intensa como la vida física.

Visitando detenidamente la ciudad de Odense, se da un cuenta de la remota época de su fundación; hay paredes grises, verdes y de otros mil colores. Hay construcciones nuevas y calles tiradas a cordel; pero predominan las casas antiguas; se reconoce por ellas un pasado tan remoto como misterioso. Odense era ya una ciudad populosa cuando todavía no se había sacado una piedra para edificar Copenhague. Antes, mucho antes de que fuese la capital Seeland, Odin, con su manopla de conquistador, de genio y de héroe, había fundado ya la Fionia.

La característica de la ciudad de Odense es que semeja un oasis de piedra y ladrillo en una isla de esmeralda colocada en medio de un mar de azul. El aseo está por igual en las casas, en las calles y en las callejuelas; es tan exquisita la limpieza que se practica, no sólo por la elegancia, sino también por virtud que ya constituye un hábito, por lo que este pueblo ins-

piría respeto, el respeto que produce ver una ciudad sin barro, sin polvo y sin manchas; el armiño podría ser el emblema de su escudo. El aseo y la pureza moral marchan paralelamente; por algo tienen íntimas afinidades y tendencias universales. Las calles están limpias de mendigos, golfos y muerzuelas. Dichos los habitantes de Odense, y más dichos los adolescentes, que no está su curiosidad excitada por el mal ejemplo de las prostitutas y por el estímulo malsano de los golfos con buena ropa. Aquí se ha realizado la poesía del orden, transformando las calles en jardines, las casas en invernaderos y los balcones en jardines aéreos. Esto deja en el alma un recuerdo indeleble, que evoca un sueño de amor purísimo rodeado de los más delicados perfumes y de los más armoniosos cánticos, todo en un ideal immaculado. Pero deja también en el alma española un amargo sentimiento que es quizá y sin quizá más difícil de borrar que los gratos recuerdos evocados. Ya he dicho que por la belleza del país, se llama a Fionia el jardín de Dinamarca, y Odense, la ciudad virgen, es digna de ser su capital.

El cielo, azul; el mar, un gran estanque que presta un tinte sonrosado bajo los primeros albores de la aurora; los cisnes, trazan majestuosa estela en el agua bajo la sombra de los grandes árboles; el horizonte, es inmenso por su extensión y variedad; las islas surgen de las profundidades de las aguas; el Báltico no tiene nada más encantador, risueño, sublime y magnífico que este archipiélago.

DR. E. CLERLOT. Copenhague, julio de 1912.

UNICO SUPERVIVIENTE Dos días y una noche en el mar, sobre una tabla Salvado del milagro. NUEVA YORK. Despachos de Halifax (Nueva Escocia) dicen que ha llegado a dicho puerto un marinero canadiense, llamado Mac-Ledo, y que es el único superviviente de la tripulación del vapor John-Irwing. Este pequeño buque salió de Cap-Breton para Halifax. Tripulábale nueve marineros, un contramaestre y el capitán. Llevaba cargamento de carbón. El 28 de julio por la mañana levantóse una violenta tempestad, y el vapor, no pudiendo resistirla a causa de sus malas condiciones marinerías, se fué a pique. El naufragio tardó menos de tres minutos en producirse. El capitán ordenó que fueran echados los botes al agua; pero no tuvieron tiempo de obedecerle. Una ola enorme cubrió el barco, que hundiéndose con diez de los once tripulantes. Al cabo de algunos minutos, sólo quedaba en la superficie del mar un naufrago. Era Mac-Ledo, que, habiéndose dado cuenta del peligro antes que los otros, hablase arrojado al agua con anticipación al momento en que se produjo la catástrofe. Durante más de media hora, Mac-Ledo nadó desesperadamente. Con ojos anhelosos escudriñaba el horizonte para ver si descubría alguna vela ó una columna de humo. Sabía que se encontraba muy lejos de toda costa, y consideróse perdido. Sin embargo, al cabo de un rato y cuando le iban faltando las fuerzas, vio un objeto que se acercaba empujado por las corrientes. Era una tabla. Aproximóse a ella y se tendió encima. Y dejóse ir a la deriva, cerrando los ojos.

Por fortuna, la tempestad se había calmado y el mar estaba tranquilo. Mac-Ledo se ató con su cinturón a la tabla y esperó los acontecimientos con filosofía. Tenía hambre y sed y muy pocas esperanzas de salvarse. Llegó la noche y levantóse una nueva tempestad. Las olas jugaban con la frágil tabla, ya hundiéndola en espantables abismos, ya elevándola a muchos metros de altura. Mac-Ledo, convencido de que no escaparía, abandonábase al capricho de los elementos. Llovía a torrentes y pudo calmar su sed abriendo mucho la boca. Cuando llegó el nuevo día y el mar serenóse, Mac-Ledo, incorporándose a medias, examinó el horizonte. No vio nada, ni tierra ni buque. Tenía un hambre feroz y un sueño grandísimo. El segundo dominó sobre la primera, y Mac-Ledo, mecido por el blando oleaje, durmió muchas horas profundamente. Despertóse un choque violento. Incorporóse y vió que se encontraba cerca de una playa, en unos arrecifes. Lleno de alegría, desatóse y a nado ganó la orilla. Se encontraba en tierra de Nueva Escocia y estaba salvado. Unos pescadores socorrieronle y le llevaron a Halifax, donde el naufragio del John-Irwing y su relato han causado profunda impresión.

LOS PUEBLOS INQUIETOS GUERRAS CIVILES En Persia. LONDRES. Despachos de Teherán dicen que una columna de tropas constitucionales ha salido a campaña. Componela nueve mil soldados, la mayor parte de Caballería. Lleva ocho cañones de tiro rápido, divididos en dos baterías, y algunas ametralladoras. Abundan en la columna los bakhtiaris, que pasan por ser los mejores soldados de Persia. El mando ha sido confiado a Sardar Molin, en quien tienen los constitucionales mucha confianza. Dicho jefe se propone avanzar sobre Asterabad, donde acampa el ex Sah al frente de varios miles de turcomanos y kurdos. En breve libraráse una gran batalla. Si los constitucionales fueran vencidos, replegaríanse sobre Teherán, donde se organiza actualmente un segundo ejército. El Parlamento (Medjlis) ha votado por unanimidad un proyecto de ley presentado por once de sus miembros. En él se declara traidor a la Patria al ex Sah y se pone a precio su cabeza. Quien la presente recibirá 100.000 tomanos como recompensa. También han sido puestas a precio las cabezas de los hermanos del ex Sah, Salar-ed-Dauléh y Chaa-es-Sultaneh. Se entregará a quienes las presenten 25.000 tomanos por cada una. El Parlamento acordó también confiar el mando de la gendarmería fiscal de Teherán al mayor Stokes, ex agregado militar de la Embajada de Inglaterra. Este funcionario cobrará 250 libras esterlinas más que su antecesor. Aumenta el bandolerismo en diversas provincias, a causa de la guerra civil. Causa gran indignación en Teherán la ayuda descarada que Rusia presta a los absolutistas. En Tauris, los soldados rusos, por orden del cónsul de su país, penetraron al mando de un coronel en el palacio del gobernador, desarmaron a la guardia, sacaron de su calabozo al caudillo realista Raschid-el-Mulk y llevaronlo al Consulado ruso, donde continúa. El gobernador ha enviado un correo a Teherán, protestando ante el Gobierno de dicho acto de violencia. Ha sido reformado el Ministerio persa, quedando constituido en la siguiente forma: Presidencia y Guerra, Samsam-es-Saltaneh. Negocios Extranjeros, Vossonghe-ed-Dowlet. Interior, Savamos-es-Saltaneh. Justicia, Muchiz-ed-Dowlet. Hacienda, Hakin-el-Molk. Instrucción pública y Trabajos públicos, Ala-es-Saltaneh. Correos y Telégrafos, Dabir-el-Molk. El nuevo Ministerio se propone obrar energicamente y protestar de la conducta de Rusia.

En Turquía. CONSTANTINOPLA. Según despachos oficiales enviados al ministro de la Guerra por el general en jefe de las tropas de Albania, los malisores en armas han atacado a sus fuerzas los días 25, 26 y 27 de julio. Los combates desarrolláronse cerca de Brodja y de Selée. Fueron largos y sangrientos. Los rebeldes, vencidos, huyeron a sus montañas, abandonando numerosos cadáveres. Los transportes Plewna y Mekka han zarpado para San Giovanni, con tropas y pertrechos. El ministro de la Guerra, Mahmud Chevkef pachá, ha decidido comprar en Hungría y Rusia 2.000 caballos de tiro para la artillería. En la región de Hoti ha habido un nuevo combate, que demuestra la audacia de los rebeldes. Varios soldados turcos salieron de los atrinchamientos para buscar agua. Apenas hubiéronse alejado unos cien metros de ellos, fueron acometidos por una banda. Defendiéronse, y murieron dos, siendo heridos otros tantos y huyendo los restantes. Al ruido de los disparos acudieron algunas fuerzas turcas, que, recibidas con un fuego terrible, retrocedieron en desorden. Prodióse gran alarma, y el general salió en persona a la cabeza de tres batallones. Los albaneses habían ocupado una altura y rechazaron tres veces a los turcos.

Estos tuvieron que apelar, para desalojarlos, a la artillería de montaña. Al cabo los rebeldes se dispersaron y la altura quedó por los turcos, que apresuráronse a fortificarla para prevenir nuevas sorpresas. Aquí es muy comentado un despacho de Viena, en que se dice que, según la Wiener Allgemeine Zeitung, los malisores se someterán antes de que termine el armisticio. No hay aquí noticias que confirmen tan optimista versión. Los malisores insurrectos siguen considerando insuficientes las reformas y concesiones que les promete el Gobierno otomano. El armisticio expira mañana, y si no hay sumisión—y que la haya es poco probable,—el general turco acometerá al frente de sus numerosas fuerzas. Este ataque es muy posible que origine un choque entre Montenegro y Turquía. Los malisores vencidos tendrán que refugiarse en territorio montenegrino. Turquía exigirá su desarme, y si el Gobierno de Cetigna no accede, es probable que sean cambiadas comunicaciones agrias y hasta que se llegue a un casus belli entre las dos naciones. En Macedonia, las bandas armadas pululan y los asesinatos y las escaramuzas se suceden de modo alarmante. En Haiti. NUEVA YORK. Continúa en Haiti la guerra civil. Los despachos oficiales del cónsul de los Estados Unidos en Port-au-Prince están en contradicción con los que envían los revolucionarios desde Gonaives y Cabo Haitiano. Estos han cabalgado, diciendo que Simón está vencido y que capitulará de un momento a otro. He aquí cómo ellos describen la situación: Son dueños de todo el Norte de Haiti, exceptuando Fort Liberté, Trou y Ouanaminthe, donde las guarniciones simonistas siguen defendiéndose. Tienen contingentes fieles y autoridades suyas en Cap-Haitien, Port-de-Paix, Bombardópolis, Gonaives, Saint-Març y demás puertos y ciudades costeras, desde la bahía del Caracol, cerca de la frontera dominicana, hasta la del Fos, en pleno golfo de Port-au-Prince. Han cortado las comunicaciones entre las escasas fuerzas leales del Norte, que deberán refugiarse en Santo Domingo, y el ejército simonista encerrado en la capital. Cinco mil soldados, al mando de Lecote en persona, han descendido por la costa y se han situado entre Alcachais y Leogane. Otra columna, procedente de Mermelady Dessalines, ha llegado a Mirebalais y avanza sobre Port-au-Prince a marchas forzadas. La rendición de la capital de Haiti es cuestión de poco, pues Simón veráse también cortado por el Sur, y no podrá comunicarse con Saltrón ni Jamel, puerto donde aún tiene elementos y defensores. Sin embargo, el cónsul yanqui cree que aún es posible que Simón venza. Las disensiones de sus enemigos le han dado tiempo para recobrase de las derrotas anteriores. Las luchas entre firministas y lecomtistas en Cap-Haitien, el poco ardor bélico de los primeros y el retraso de las operaciones de los segundos, le han permitido abastecer la capital, construir nuevas fortificaciones y concentrar los contingentes de algunas guarniciones lejanas. El peligro para él estribaba en los progresos que hacía la rebelión en el Sur. Expediciones filibusteras habían desembarcado en Jeremie y Tiburón. Los refugiados en las regiones pantanosas de la Hotte habíanse unido a ellas. Y una gruesa columna había avanzado sobre la importante ciudad de Les Cayes, donde había una guarnición escasa y con pocas municiones. Los rebeldes iban mandados por el coronel Larrieux, un emigrado lecomtista. Una rápida concentración permitió a los leales hacer frente al ataque. Después de una lucha de varias horas en las cercanías de Les Cayes, los rebeldes fueron vencidos y huyeron, dejando el campo sembrado de cadáveres. Larrieux fué preso cuando intentaba organizar la retirada sobre Cavaillon. Los leales llevaronle a Les Cayes y le fusilaron sin más averiguaciones. Esta victoria, aplastando la insurrección del Sur, permite al Presidente Simón emplear todas sus fuerzas en luchar con la del Norte. Ambos partidos siguen haciendo salvajadas. Fusilaron los prisioneros é incendian las casas y las plantaciones. Los extranjeros, muy numerosos en Haiti, están desesperados.

MISCELANEA El cólera en Trieste. TRIESTE. Hoy se han registrado nueve casos de cólera en esta ciudad. La Asamblea portuguesa. LISBOA. La Asamblea ha aprobado el párrafo núm. 32 del art. 5, redactado como sigue: «Se garantiza el derecho de propiedad, salvo las restricciones estatuidas por la ley. Labor de la Constituyente. LISBOA. La Asamblea Constituyente ha aprobado los párrafos 33, 37, 39, 49 y 41 del art. 5.º del proyecto de Constitución, suprimiendo los párrafos 34, 35 y 36. Asimismo el párrafo 38 de dicho artículo, que reconocía los derechos de huelga y de lock-out, ha sido eliminado por 78 votos contra 76. A las personas que nos piden la devolución de originales no publicados, debemos advertirles que diariamente recibimos cientos de cartas con artículos y sueltos. La tarea de devolver todos los trabajos que no publicamos sería abrumadora, y para evitarla, como para prevenir reclamaciones que resultarían imposibles atender, recordamos que NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.

INFORMACIONES DE MADRID

VIDA RETROSPECTIVA

HACE CINCUENTA AÑOS

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)
1 de agosto de 1861.

Parece que los sentenciados a cadena perpetua por los sucesos de Loja saldrán en breve a cumplir su condena en el nuevo presidio de Fernando Poo.

El Sr. D. Severo Catalina escribió y publicó no ha mucho un precioso libro titulado *La mujer*.

Los hombres y las mujeres agotaron en poco tiempo la edición, porque el libro del Sr. Catalina, ya lo hemos dicho, es un excelente libro.

Ahora acaba de hacerse la segunda edición, y el Sr. San Martín, apreciador de la bellísima esencia de *La mujer*, ha querido revestirla con todas las galas de la tipografía, lo que ha conseguido haciendo una hermosa obra tipográfica.

Perdónenos el Sr. Catalina si hablamos de su libro, así como si dijéramos por el foro; pero si lo hiciéramos de su espíritu no haríamos más que añadir un pálido elogio a los muchos y brillantes que con tanta justicia ha merecido.

El marqués del Duero salió anoche para Vichy en compañía de su señor hermano el marqués de la Habana.

Se ha desarrollado en Madrid una nueva industria que explotan indistintamente hombres y mujeres.

El negocio no puede ser más sencillo, pues se reduce a situarse al amanecer en la plaza de la Leña, agregándose a cualquiera de las dos filas que se forman a la puerta del Banco, y después de un plantón de ocho a diez horas, se vende el puesto al que necesite cambiar un billete.

Anteayer, los que estaban a corta distancia de la puerta, exigían seis reales por la permuta.

Aunque la nueva Casa de la Moneda está ya habilitada para la acuñación de plata y oro, sin embargo, las obras de aquel edificio no podrán quedar terminadas enteramente, ni colocada toda la maquinaria indispensable, hasta principios del año próximo.

La *Epoca* dice que, habiéndose quebrantado algo la salud de la condesa de San Antonio en estos últimos tiempos, no es inverosímil que a fines de año el digno general Serrano resuelva venir a España.

Por ahora, sin embargo, el general Serrano va a Santo Domingo a consagrarse con gran celo a la reorganización de nuestras Antillas, y sólo cuando esta importante obra esté terminada y mejoren las condiciones de Cuba, podrá pensar en pedir a nuestra augusta Reina y a su Gobierno utilice sus servicios en la Península.

ARTE RELIGIOSO

Han quedado terminadas ya, con destino al nuevo santuario de la Virgen de la Paloma, que es a la vez parroquia de San Pedro el Real, y por el propio acertado artista que ha construido el altar de este santo apóstol, y modelada y tallada su excelente figura, de dos metros de elevación, las siguientes hermosas estatuas, de madera también, que han de adornar y complementar en dicha iglesia otros tantos altares de su nombre y advocación.

La Virgen del Carmen.

Es una de estas bellas figuras, perfectamente acabadas y apropiadamente pintadas y doradas, la de la Virgen del Carmen, cuya altura, contado el plinto que la sostiene, es de un metro. Lleva corona imperial, plateada; planta de pie sobre plinto dorado; viste espléndido ropaje de sus colores especiales; sobre su mano izquierda, y por debajo de su manto, asienta desnudito un nermoso Niño Jesús, el cual hace además de dar la bendición con su linda manita derecha, interin que de su izquierda pende un pequeño escapulario carmelitano, a la vez que su madre presenta con la derecha otro escapulario grande, y a sus pies, y entre blancas nubes, destacan tres lindas cabecitas de angelitos alados, que miran dulcemente con sus ojitos al espectador.

Esta Virgen ha sido construída por encargo de D. Francisco Travesedo, con destino al altar del Carmen, de su propiedad.

San José.

Con destino al altar de esta advocación, que la señora doña Teresa Espallus y de Mazonzo, viuda de D. Lorenzo Alvarez y Capra, que fué el arquitecto que al principio tuvo las obras de este nuevo templo, ha sido tallada igualmente, con gran perfección y gusto artístico, una hermosa figura del Santo Patriarca y padre putativo de Jesús, San José, con una elevación total de dos metros, incluyendo el plinto y las nubes que le sostiene de pie, para su altar del mismo Patrón de la Iglesia universal.

Tanto la cara, como las manos y los pies, están caracterizados perfectamente; y su ropaje y la simbólica vara florida de su predilección celestial nada dejan que desear.

Este santo presenta la grata novedad, muy bien desarrollada por el afortunado artista, de salirse de lo general de poner al Niño Dios en brazos del santo, ó llevarlo cogido éste de la mano, y así, ha colocado al Niño Jesús de pie, y ya grandecito, a la derecha del santo, y sentando su desnuda planta sobre una bola, que representa el mundo, la cual, a su vez, descansa en una nube que se alza sobre las demás.

El niño, que es bellissimo, lleva en la parte posterior de su cabecita la aureola de su divinidad, con las simbólicas tres potencias, y dirige al santo su dulcísima mirada, interin que éste hace ademán de cogerle hacia sí con su mano derecha por la espalda.

San Antonio de Padua.

Por último, y por mandamiento especial de la señora duquesa de Montellano para su altar, ha cincelado igualmente el mismo escultor aludido una acabada figura del gran taurmaturgo y milagroso santo, Antonio de Padua, de la antedicha altura de dos metros, incluyendo los accesorios de plinto dorado y plateadas nubes.

La figura del santo y su semblante caracterizan bien lo austero y mortificado de su vida de penitencia y santidad, y ni en la cabeza, ni en sus descarnados y desnudos pies, que lleva en sandalias; ha quedado al artista nada que caracterizar debidamente, lo mismo que en el hábito pardo y blanco cordón de San Francisco, ni aun en el libro abierto, y sobre él la simbólica rama de puras y blancas azucenas, que parecen como acabadas de cortar de la planta.

Está el santo de pie, algo inclinado hacia delante, para manifestar su rendimiento de santo amor a un lindísimo Niño Dios, que tiene con respetuoso esmero, sobre ambos brazos, en tanto que el pequeño Jesús, desnudo, y como acabado de nacer, le mira complido y benignísimo, y eleva hacia la cara del santo sus lindas manecillas, que hablan de cortar los lazos del pecado de Adán y redimir a la humanidad y darle la vida eterna.

En resumen: que de las cuatro figuras de santidad, a que aludimos en estas breves líneas, es muy difícil saber con certidumbre, y sin temor de equivocarse, a cuál de ellas se le puede y se le debe dar la primacía sobre las demás.

BANDA MUNICIPAL

CONCIERTO EN ROSALES

Programa del concierto que tendrá lugar en Rosales el jueves, a las diez de la noche: Primera parte.—*Roma*, tercera suite de orquesta (obra póstuma).—a) Andante tranquilo; b) allegro vivace; c) andante molto; d) allegro vivacísimo (Carnaval).—Bizet. Segunda parte.—*La gracia de Dios*, pasodoble.—Roig. Los maestros cantores de Nuremberg (preludio del acto primero).—Wagner. Pan y toros (fantasía).—Barbieri.

EN LOS MINISTERIOS

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Dirección general de Primera enseñanza. Mañana enviará la Dirección a la *Gaceta* para su publicación las propuestas provisionales de los concursos de ascensos de niños y niñas, correspondientes al mes de noviembre de 1910.

Nombrando a doña María del Carmen Callón Cerdeira, actualmente maestra de Hoya, con 650 pesetas, para la escuela elemental de Bouzas (Vigo), con 1.100. —Idem a doña Luisa Gutiérrez del Valle, actualmente maestra de Macastre, con 625, para la escuela de Chirivella, con 1.100.

Se resuelven consultas formuladas por la Junta provincial de Instrucción pública de Barcelona, referentes a la confirmación con 1.100 pesetas de maestros que percibían 825, disponiendo que los maestros sustituidos continúen en la misma situación, ó sea sin alteración en sus sueldos de 825 pesetas ni en las retribuciones, y del mismo modo continuarán los maestros interinos.

Que los maestros que se hayan posesionado después de la remisión de las listas de escuelas de 825 pesetas, obtenidas por oposición, tienen derecho a la elevación de 1.100 desde la fecha de su posesión.

Se resuelven, de conformidad con lo dictaminado por el Consejo de Instrucción pública, los siguientes expedientes: el de premio, a favor de D. Emilio Nieto, maestro de Viana del Bollo; el de maestro del Hospicio de Cáceres, D. Remigio Pozo Moreno, solicitando se le traslade, fuera de concurso, a una escuela elemental de la misma categoría; el de rehabilitación promovido por la maestra sustituida doña Carmen Ruiz Rodríguez; el promovido por D. Melquiades Pinedo y Caballero sobre reconocimiento de derecho a concursar escuelas de 825 pesetas, y el recurso de alzada interpuesto por doña Estefanía Urréjola, maestra de Frúniz (Vizcaya), contra acuerdo del Rectorado de Valladolid, que le elevó la sustitución en su cargo.

FOMENTO

Dirección de Comercio.

Con el fin de redactar el reglamento por que se han de regir las Cámaras de Comercio, se ha dictado una real orden, fecha de hoy, acordando el nombramiento de una Comisión, que presidirá el director general, y de la que formarán parte el jefe del Negociado de Comercio interior, los presidentes de las Cámaras de Comercio de Barcelona, Bilbao, Córdoba, Coruña, Cádiz, Madrid, Oviedo, Salamanca, Sevilla, Tarrasa, Zaragoza y Fomento Nacional de Barcelona.

Dicha Comisión se reunirá el día 10 del corriente en la Dirección para constituirse y organizar los trabajos al indicado fin.

CHANTILLY

El verdadero, el selecto, el exquisito chantilly en pasteles, cajitas y postres se vende en Montera, 12, «LA INDIA».

HELADO DE CHANTILLY y otras especialidades.

Chocolates, leche, flanes, natillas, flambres, té, licores y cervezas.

CASA DE MODA

Sanatorio marítimo de Oza (Coruña)

La lectura de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, y el artículo que en ella aparece del doctor Eduardo G. Gereda respecto al Sanatorio de La Pedrosa (Santander), me movieron a hacer una visita al de Oza (Coruña), con el fin de que la información de ese periódico sea completa en cuanto se refiere a esta novísima institución.

Solicito permiso para visitar el Sanatorio, y oigo decir, con gran satisfacción mía:

—Aquí está la puerta abierta para todo el mundo y nadie necesita permiso; hay derecho a la visita.

Y yo añado ahora: Es un deber conocer los fines y el desenvolvimiento de establecimientos de esta índole.

Prometo volver otro día, porque sólo me propuse alcanzar permiso; pero como mi curiosidad es grande y la nota de actualidad, hago propósito de volver al día siguiente.

En efecto: a las siete de la mañana estoy en el Sanatorio, y, previos los saludos de rúbrica y la súplica de que pase aquí un día completo, comienzo mi labor informativa.

Los niños están levantados. Penetro en el ala derecha del pabellón, destinada a niños, y a través de un amplio dormitorio, llego al lavabo. Allí están los niños, con sus profesores, haciendo su aseo con toda escrupulosidad. Los profesores se lavan en su presencia y los niños imitan con gran cuidado y sin resistencia la operación: primero, la dentadura; más tarde, las manos y uñas; luego, la cara. Cada niño tiene los útiles necesarios, numerados convenientemente. El lavado es con agua corriente.

—Las válvulas de las fofainas se han perdido voluntariamente—me dicen.

Y en efecto, no hay ninguna. Es el medio de que se haga la limpieza sin temor a contagios.

La hora del desayuno se aproxima. A las ocho y media los niños están sentados en sus respectivos lugares, alrededor de dos amplias mesas. Son 52, y cuatro los profesores, que ocupan las cabeceras. Niños y niñas están intercalados, y charlan animadamente sin proferir gritos. Los profesores entran nuevamente en funciones; sirven azúcar y manteca a los niños, mientras dos sirvientes, con blusas blancísimas, ponen en una gran taza un poco de café y el resto de leche. Algunos niños piden más pan y se les sirve sin limitación.

Concluido el desayuno marca el horario una hora de recreo. En él intervienen los niños con gran alegría y utilizando pelotas, juegos de bolos, etc.; se pasa sin sentir la hora y dan principio las clases. Consisten éstas en lecciones ocasionales al aire libre, que surgen en los primeros momentos de conversación. En un lugar veo a un profesor cogiendo piedras, que después utilizan los niños para contar, a la vez que hacen ejercicios de suma y resta y dicen el nombre de los dedos. Una profesora lee y comenta un cuento del libro *Corazón*, de Amicis, mientras otro grupo de niños hace operaciones aritméticas utilizando pizarras ó el suelo, cubierto de cemento. Todos trabajan gustosos en una labor verdaderamente educativa.

Pronto se interrumpen las clases.

—Las lecciones—nos dice una profesora—tienen que ser breves y variadas. A estos niños, por sus especiales condiciones físicas, no les conviene un trabajo prolongado y excesivo; su atención es momentánea y su inteligencia muy poco desarrollada.

Y los profesores vuelven a jugar con unos y otros, dan a éstos consejos. Llaman a uno que se distancia demasiado, corren amorosamente a otro que en el calor del juego atropelló a un compañero, y todos contentos no se dan cuenta de que la hora de comer está próxima. Una llamada basta para que los niños pasen por los lavabos y de allí a los comedores.

No puedo pasar por alto el menú de hoy: sopa de macarrón; cocido, compuesto de garbanzos, patatas, carne de vaca sin hueso y tocino; principio de pescado, y cerezas de postre. Todo es servido por los profesores en cantidad prudencial, con arreglo a la edad y condiciones de los niños.

Del comedor van a sitios adecuados, donde guardan durante dos horas reposo al aire libre. Algunos se acuestan, otros permanecen sentados, y todos bajo la vigilancia precisa.

Aprovecho este forzoso descanso para visitar todas las dependencias del Sanatorio, que no había visto: capilla; salitas, con excelente luz y ventilación, para las clases en días de lluvia; cuartos de baño, sala de hidroterapia, estufa de desinfección, enfermería, cocina, retretes y el «pulmón del Sanatorio», como aquí le llaman, que es una pequeña península de unos 600 metros cuadrados de superficie, colocada a ocho ó diez metros sobre el nivel del mar y rodeada por alta verja de hierro. Todo es nuevo y está bien instalado. Noto, sin embargo, la carencia de campos adecuados para el juego, aunque se suple esta necesidad utilizando el terreno más a propósito. Muy pronto los habrá, pues va a llevarse a la práctica el proyecto de construcción de nuevos pabellones, rodeados de grandes jardines y campos de juego, tan necesarios en todo lugar donde se reúnen niños.

Un automóvil, ya conocido de los niños, aparece por la carretera del Pasaje. En él viene el director del Sanatorio, doctor Rubio, alma de la institución, que quiere a los niños con verdaderos afectos de padre.

—Ya viene, ya viene!—dicen los niños.

Algunos corren a su encuentro, y al bajar del automóvil; pero no viene solo: trae bajo los brazos una caja, un paquete; es algo que trae para estos pobres niños. Un empleado recoge, además, dos grandes cestos con tresa: es la merienda de esta tarde.

Los niños saludan al doctor Rubio aga-

rrándose a sus piernas, estrujándole las manos y con palabras de verdadero cariño. Pregunto por todos; los profesores le dan cuenta de sus observaciones: de algún niño que tose y nada más, porque la salud es excelente. Luego visita todas las dependencias, da órdenes a los empleados, conversa amigablemente con profesores y niños, y para todos tiene palabras de afecto, de cariño y de aliento.

Son ya las cinco, y las fresas están puestas sobre la mesa, para merendar. Los niños comen este plato con gran alegría, en sustitución del acostumbrado chocolate; muchos repiten. Hay para todo con las seis grandes fuentes que en las mesas se ponen.

Tras de la merienda se dedica un rato a recreo, y luego se hace gimnasia sueca y se entonan canciones religiosas y patrióticas. Es éste el rato de mayor alegría: niños y niñas juegan a presencia y con intervención de sus profesores, que discretamente están haciendo las observaciones de un químico en su laboratorio, porque en el juego se presentan los niños espontáneos, transparentes, y el profesor experto atesora datos para la acertada educación del sujeto que se le confía.

Esta tarde ha habido, además, un número nuevo y muy simpático. Dos cultrísimas y bellas señoritas, cuyo nombre nos es vedado revelar, han venido al Sanatorio con el doctor Rubio y su familia. Es una habilísima artista en el piano; canta la otra con verdadero amor y excelente voz, y se proponen dar unas lecciones a estos, por el momento, afortunados muchachos. El piano deja oír sus notas, y las mencionadas señoritas, con benedictina paciencia, repiten una, dos y diez veces lo que los niños han de cantar. Es una poética y armoniosa canción gallega, que principia:

«Cando se pone a lua
tras dos penedos
choran as estreliñas
todas do ceo.»

Los niños entonan pronto y no tardan en cantarla a dos voces. Al concluir, todos aplauden, locos de alegría, y dan gracias a esas infatigables y simpáticas señoritas, que responden a todos con sonrisas de satisfacción.

Son las ocho, hora señalada para la cena, y, después del correspondiente aseo, pasan los niños al comedor. Se les sirve un plato de merluzza y otro de estofado de carne con patatas. De postre, dulce de membrillo. Todo es exquisito y abundante.

Lector carísimo, si he abusado de tu bondad contándole con detalle lo que este día he visto y escuchado, perdóname; pero colocado ante las cuartillas, he creído que no había otro camino para que conocieras la labor que se hace en este Sanatorio marítimo de Oza, y aun para llamar la atención del Gobierno, si tuviera tanta fortuna, alentándole en la empresa de propagar esta hermosa institución con el carácter que aquí tiene, respondiendo a fines altamente sociales.

Intencionadamente ni un comentario ha salido de mi pluma. ¿Para qué, si haciendo la detallada reseña que precede puede hacerlos, y muy sabrosos, el culto lector? Yo no encuentro modo más concreto de decir la impresión que la visita al Sanatorio me ha producido que diciendo: ¡Lástima grande es que no haya en nuestra Patria un centenar, cuando menos, de Sanatorios marítimos de este corte! Su existencia libraría de la muerte a miles de niños, que hoy perecen privados de la benéfica influencia de la cura marítima.

Y, como todo tiene fin, termino. Al hablar de este Sanatorio un nombre debe figurar en primer término, aun a trueque de contrariarle: el de su director, inspector provincial de Sanidad de la provincia, doctor D. Fernando Rubio. Le elogian, y con razón, todos: profesores, niños y empleados, y le elogio como se merece, y con mayor elocuencia, su obra. Los profesores declaran modestamente que son sus auxiliares, y me suplican que sus nombres no figuren en esta crónica con un rasgo que los honra.

—Nuestra obra—dicen—es la que harían todos los maestros españoles si estuvieran en idénticas condiciones.

¡Gloria al Magisterio español!

Los resultados físicos de esta labor, únicos que pueden apreciarse desde lejos, pues los intelectuales y morales son no menos importantes, se traducen en el dato siguiente: en doce días han aumentado en peso los niños, por término medio, 1.063 gramos.

¿No es verdad que sobran los comentarios?

JUAN ROF CODINA.

Coruña, julio 1911.

ORDEN BOTIJIL

Por «brevis et brevis».

El 3 se aproxima y el 5 se acerca, y Nos afirmamos, con la mano puesta sobre nuestra insignia que el orbe respeta, que los ejercicios que se hallan en puerta serán archimaginos, según nos expresan los jefes de grupo que llevan la cuenta. ¡Alicante, cuna de la Hermandad nuestra, y Gijón, encanto de quien te contemplamos!... Ya Nos lo advertimos: preparad viviendas; que el 3 se aproxima y el 5 se acerca.

NOTA. Tienen concedidas muchas gracias aquellos que no motejen este rápido recuerdo y que en Nos con caridad.

MESFRE MARTINEZ

«Autos», y peatones

¿Por qué los coches automóviles circulan en las vías rurales y en las vías urbanas a velocidades tan peligrosas para los demás vehículos y para los peatones?

La razón es muy sencilla. Porque la prima de seguro contra accidentes, que todos ellos pagan, es un salvoconduto que, a precio muy reducido, les pone por completo a cubierto de todos los males de carácter penal que del abuso de tan extremas velocidades pudieran resultarles.

Esos vehículos de cuarenta caballos de fuerza, que cuestan más miles de pesetas que una casa con jardín; que devoran, al mismo tiempo que el espacio, tanta esencia como neumáticos, guiados por mecánicos conductores que cobran más sueldo que un ingeniero y que ponen en peligro la vida y la fortuna de sus dueños, seguirán corriendo desenfrenadamente mientras no se varien radicalmente los procedimientos de coerción hasta ahora ideados.

Por gran dureza penal que quiera darse a leyes y reglamentos reguladores de la velocidad máxima a que podrán marchar los autos, el castigo, en último extremo, se reducirá siempre al pago de una cierta cantidad de dinero—multa, indemnización ó como quiera llamarse—; y como los coches automóviles son muchísimos, pues vivimos en una época de verdadera «automanía», y los daños causados a las personas y a las cosas, muy reducidos en número, si éste se compara al de vehículos de esta clase circulantes, siempre habrá una Compañía aseguradora que, por una prima muy módica, se encargue de pagar los vidrios rotos.

En la prisión del dueño del coche causante del daño no hay ni que pensar, y el encarcelamiento del mecánico conductor es duro, y absurdo la mayor parte de las veces.

El atropello es siempre resultado de la conjunción de dos imprudencias ó de dos descuidos. ¿Por qué la pena es sólo para uno de los imprudentes?

No hay que perder de vista que en las vías públicas de las ciudades hay dos zonas: una destinada a los peatones y otra para el uso de los vehículos, y cuando los primeros invaden la zona propia de los segundos, deben marchar por ella con todo cuidado y atención.

Se averiguaría fácilmente si el mayor descuido está en los conductores de automóviles ó en los peatones, haciendo una bien estudiada estadística de atropellos de personas y choques de automóviles entre sí.

Mas sea de esto lo que quiera, lo cierto es que los peatones andamos por las calles de Madrid en constante peligro de ser aplastados, y las autoridades deben remediar tan angustiosa situación por procedimientos completamente distintos de los hasta ahora empleados, que hay que confesar no han resultado eficaces.

Hay que inventar un freno que obligue a moderar la marcha tan veloz que hoy llevan los automóviles. Este freno no debe ser un aparato fijado al vehículo, como pretenden los industriales, deseosos de vender mecanismos más ó menos ingeniosamente estudiados: su punto de apoyo debe ir a parar directamente sobre la voluntad de los dueños de los «autos».

Los sentimientos humanitarios de estos señores están hoy por completo anulados por el vértigo de la velocidad, la borrachera del correr, empleando, con permiso del lector, una frase vulgar. A esta embriaguez es a la que hay que buscarla su amoniac, para aplicárselo al que la padece, y no al asegurador, como hoy se hace.

El modesto cronista que escribe estas líneas «en cuartita», no confía mucho en la eficacia de las velocidades moderadas, porque con los carruajes que marchan despacio ocurre algo semejante a lo que acontece con las armas de fuego descargadas: son las que han causado mayor número de víctimas.

Un consejo para final: No tema el benévolo lector al carruaje que vea venir a todo correr; la dolorosa sorpresa del atropello la causa el vehículo que marcha detrás de aquél.

UN VECINO DE LA CORTE.

Buzón público

Quejas del vecindario.

A los encargados de la higiene.—Detrás de la calle de Pignatelli existe un tejár, en el que se corta, a más de ladrillo, turba. Se llama turba a unos trozos rectangulares de basura seca que sirven, juntamente con el carbón, para cocer los ladrillos.

Esta basura (excremento de vacas, mulas, etcétera) la amasan en pilas, y de éstas la sacan para, con un molde (gradilla), dejar los trozos hechos, que han de estar expuestos al sol hasta que se sequen.

Todas estas operaciones se hacen a unos cincuenta metros de nuestras casas, cosa que está terminantemente prohibida, y cuando sopla viento Norte, huele mucho, y no á ámbar.

Creemos que tenemos derecho a que desaparezca de una vez dicho tejár, porque hay el antecedente de que en Madrid Moderno, á bastante más distancia, se hacían las operaciones que dejamos dichas, y á petición de los vecinos del indicado sitio dejaron de hacerse. Varios vecinos.

Visite usted la Casa Ondategui

36, MONTERA, 36.

50 por 100 de rebaja verdad por fin de temporada en todos los artículos. Blusas, batas, mantines, ropa blanca fina, medias, guantes, calcetines, corbatas, pañuelos y demás artículos de fantasía para señoras y caballeros.

La supresión de los Consumos

GESTION DE LOS TENIENTES DE ALCALDE

Los tenientes de alcalde han denunciado los siguientes establecimientos:

Hospicio. Costanilla de Capuchinos, 1, casa de la propiedad de doña Concepción Coslada; portería, patio y retretes de toda la casa en malísimo estado, constituyendo un foco de infección.

Farmacia, 8; Hernán Cortés, 5, 9 y 11; Augusto Figueroa, 9; Santa Brigida, 3, 6 y 12, por tener boardillas trasteras habitadas sin condiciones higiénicas; Hernán Cortés, 12 y 20, y Hortaleza, 57, por tener los patios muy sucios; Hernán Cortés, 19, tienda de vinos, por tener en mal estado los retretes; la portería de la misma casa no reúne condiciones de higiene.

Chamberí. Fuencarral, 151, frutería sucia; Fuencarral, 155, patios sucios y hornillo debajo de la escalera.

Fuencarral, 146, patios sucios; ídem 148, carnicería, con dormitorio en malas condiciones; ídem 146, yesería, con dormitorio en el sótano; ídem 144, patios sucios.

Virtudes, 3, verdulería, por vender también pescado; gloria de Quevedo, 2, café, falta de aseo; Feijoo, 1, despacho de leche adulterada; Bravo Murillo, 10, y Feijoo, 1, por inflar asaduras.

Casas sin sanear ó con deficiencias higiénicas: Santa Feliciano, 10, 16 y 18; Malasana, 3, 7 y 9; Fuencarral, 107; Divino Pastor, 3 y 7 duplicado; Carranza, 5, 7 y 15, y Palma, 2, 12, 14, 16 duplicado, 18, 20, 22 y 34.

Inclusa. Encomienda, 2, casquería, por insuflar asaduras de cordero; Encomienda, 6, casquería, por envolver con papel usado; Embajadores, 44, venta de despojos, por la misma falta; Rodas, 7, puesto de gallinejas, por la misma falta y poca limpieza; Maldonadas, 1, puesto de fruta, inutilizados tres kilos de melocotones en mal estado; ronda de Toledo, 7, por expender leche aguada; Ruda, frente á Santa Ana, puesto de frutas, por expender higos y guindas en mal estado; Cerrillo del Rastro, 5, mondonguería, por falta de aseo; Embajadores, 7, comestibles, por tener un dormitorio en malas condiciones.

Denunciadas las casas números 11, 13 y 17 de la calle de las Dos Hermanas, por falta de blanqueos en los patios, habitaciones y escaleras y retretes sin inodoros y sin agua.

Por tener boardillas habitadas, han sido denunciadas las casas números 9 y 9 duplicado, 12, 14, 16 y 20 de la calle de Mira el Sol, números 6, 8, 9 y 13 de la de Santiago el Verde; números 4 duplicado, 8 y 14 de la del Casino; núm. 7 de la del Ventorrillo, y 33 y 35 de la Ribera de Curtidores.

IMPUESTO SOBRE INQUILINATOS Para que el vecindario sepa dónde ha de formular las oportunas reclamaciones sobre la cuota que se le ha asignado por el arbitrio sobre inquilinato, publicamos á continuación los domicilios de los alcaldes de barrio:

Distríto del Centro. Barrios: Carmen, D. Martín López, Abada, 2; Constitución, D. Miguel García, Cava Baja, 11; Correos, D. Tomás Olaveraz, Balsa, 12; Estrella, D. Félix Méndez, Estrella, 15; Jardines, D. Julián Sánchez Gómez, Aduana, 17; Muñoz Torrero, Miguel del Río, Ballesta, 13; Puerta del Sol, D. Juan López, Pozo, 6; San Luis, D. Jerónimo Vaquero, Horno de la Mata, 3; San Martín, D. Manuel Lasheras, Hileras, 6; Tudescos, don Fermín del Río, Corredera Baja, 15.

Distríto del Hospicio. Barrios: Apodaca, D. Crisanto Díaz, Fuencarral, 92; Bilbao, D. Miguel Salmerón, Hortaleza, 34; Campoamor, D. Florián Bravo, Pelayo, 53; Colón, D. Vicente Valdeolivas, Valverde, 35; Góngora, D. Gregorio Moldes, Gravina, 3; Hernán Cortés, D. Francisco Silva, Farmacia, 4; Jesús del Valle, D. Avefino Sánchez, Molino de Viento, 33; San

Opropio, D. Manuel Serrano, San Mateo, 24; San Pablo, D. Nicanor Puga, Molino de Viento, 40; Torres, D. Francisco González, Libertad, 7.

Distríto de Chamberí. Barrios: Alfonso X, D. Enrique Sánchez, Españolito, 10; Balmes, D. Angel Sánchez, Bravo Murillo, 10; Cardenal Cisneros, don Marcelino de Diego, Cardenal Cisneros, 5; Cuatro Caminos, D. Augusto Pinto, Santa Engracia, 121; Dos de Mayo, D. Arturo Casas, San Andrés, 9; Hipódromo, D. Francisco Cortés, Ponzano, 10; Luchana, D. Mariano Valbuena, Hartzenbusch, 6; Montealeón, D. Eugenio de Lázaro, Malasana, 18; Sandoval, D. Emilio Rodríguez, Feijoo, 4; Trafalgar, D. Andrés Solís, Sagunto, 18.

Distríto de Buenavista. Barrios: Almirante, D. Luis Martín, Almirante, 2 duplicado; Biblioteca, D. Adolfo Norro, Ayala, 6; Conde de Aranda, D. Laureano García, Lagasca, 8; Fernando el Santo, D. Gonzalo Múnicio, Blanca de Navarra, 5; Goya, D. José Atienza, Veldazquez, 37; Guindalera, D. Florencio Carjoso, Agustín Durán, 24; Las Mercedes, D. José García Aguado, Hermsilla, 58; Marqués de Salamanca, D. Antonio de la Orden, Lagasca, 44; Monasterio, D. Alvaro González, Claudio Coello, 97; Prosperidad, D. Mamerto García, López de Hoyos, 14.

Distríto del Congreso. Barrios: Alameda, D. Manuel Barrueco, Gobernador, 25; Cañizares, D. Elías Gurich, Núñez de Arce, 6; Cervantes, D. Jenaro Marcos, Huertas, 25; Floridablanca, D. Antonio Rodero, Los Madrazo, 3 y 5; Guttenberg, D. Sebastián Martínez, Pacífico, 37; Plaza de Toros, D. Francisco Hernández, Fernán González, 15; Príncipe, D. Eusebio Lecanda, plaza del Ángel, 9; Retiro, D. José Latorre, Alcalá, 80; San Carlos, D. José Roldán, Atocha, 116; Santa María, D. Francisco López del Oro, Atocha, 63.

Distríto del Hospital. Barrios: Argumosa, D. José Urrutia, Salitre, 44; Delicias, D. Antonio Durán, Paseo de las Delicias, 22; Doctor Fourquet, D. Carlos Tamargo, San Cosme, 5; Jesús y María, D. Ricardo Puga, Lavapiés, 34; Lavapiés, D. Ramiro Pérez, Olivar, 37; Ministriles, don Angel Díaz, Olivar, 7 y 9; Pacífico, D. Francisco Barbero, Pacífico, 28; Primavera, don Eduardo Hernández, Zurita, 17; Santa María de la Cabeza, D. José Martín, Ronda de Atocha, 4; Torrecilla, D. Florencio Bustos, Tres Peces, 4.

Distríto de la Inclusa. Barrios: Amazonas, D. José Rodríguez, Ruda, 4; Cabestros, D. Hermenegildo Pozuelo, Oso, 10; Caravaca, D. Urbano Herráez, Caravaca, 6; Duque de Alba, D. José María Domingo, Abades, 5; Gasómetro, don José Bauzá, paseo de los Olmos, 1; Huerta del Bayo, D. Antonio Tevenga, Huerta del Bayo, 3; Marqués de Comillas, D. Angel Garrido, gloria del Puente de Toledo (botica); Miguel Servet, D. Francisco Barrios, Amparo, 98; Peñuelas, D. José Lacalle, Ercilla, 14; Rastro, D. Ramón Campos, Dos Hermanas, 18.

Distríto de la Latina. Barrios: Aguas, D. Vicente Echauri, plaza de la Cebada, 6; Alfonso VI, D. Juan García, Caños Viejos, 4; Arganzuela, D. Antonio Gómez, Toledo, 118; Ayuntamiento, D. Ramiro Mestre, plaza de la Cruz Verde, 1; Calatrava, D. Manuel Hervás, Aguila, 40; Cava, D. Cayo Espinaco, Mancebos, 14; Humilladero, D. Mariano Balboa, Tabernillas, 4; Imperial, D. Fernando Docal, Manzanares, 22; San Francisco, D. Tomás Vieco, Bailén, 41; San Isidro, D. Francisco Sanz, Cambroneiras, 4.

Distríto de Palacio. Barrios: Alamo, D. Tomás Callejo, Travesía de la Parada, 3; Argüelles, D. Enrique Sáinz, Tutor, 13; Carlos III, Alejandro Pizarro, plaza Biombo, 2; Casa de Campo, D. Francisco Charlo, plaza del Corredor, 22; Espejo, D. Andrés García, Mesón de Pafios, 8; Isabel II, D. Mariano Cancela, Campanones, 11; Moncloa, D. Joaquín Calvo, Princesa, 55; Montaña, D. José Santiago Rodríguez, Rosales, 24; Quintana, D. Bernabé

Alvaro, Princesa, 49; Senado, D. Arturo Ramos, Fomento, 19.

Distríto de la Universidad. Barrios: Amaniel, D. Manuel Rodríguez, San Vicente, 59; Bellas Vistas, D. Juan Clímaco Díaz, Rodón, 5; Conde Duque, D. Justo Hernández, Princesa, 32; Conde de Toreno, D. Eloy Maclás, Limón, 22; Guzmán el Bueno, Santiago Duque, Rodríguez San Pedro, 7; Lozoya, D. Celestino Mateu, Bravo Murillo, 9; Minas, D. Simón Elías, Espiritu Santo, 35 duplicado; Quiñones, D. Manuel García, Quiñones, 2; Santa Lucía, D. Francisco Sánchez, Espiritu Santo, 38; Vallehermoso, D. Antonio Santos, Magallanes, 4.

SARDINAS SIN ESPINA CRUZ ROJA De la Casa Brieu y C.ª Probadlas. Inmejorables Nuestros servicios de viajes

LOS VIAJES PARTICULARES Este modo de viajar conviene á los que prefieren hacerlo aisladamente, en familia ó en grupo íntimo, gozando de casi todas las ventajas de los viajes en grupo.

Dichas ventajas son, entre otras, tener un programa detallado, susceptible de modificaciones, y saber de antemano lo que cuesta todo, evitándose así sorpresas desagradables y gastos exagerados ó inútiles.

El presupuesto de viaje particular comprende, no solamente todos los gastos que impone el itinerario escogido, sino también todos los detalles necesarios para llevarlo á la práctica del modo más agradable posible.

Nosotros entregamos antes de la partida, no solamente los billetes de ferrocarril y de barco, los cupones para hoteles, servicio de coches y guías, sino también un programa horario, conteniendo todas las indicaciones necesarias para que el viaje sea hecho en las mejores condiciones.

Aquellos de nuestros lectores que deseen efectuar un viaje, y quieran que les enviemos un proyecto ventajoso y detallado, deberán escribirnos en seguida, indicándonos qué itinerario piensan recorrer, el número de personas, la clase, la época, duración aproximada, etc.

Dicho programa detalla: 1.º Las horas exactas de partida y de llegada.

2.º Los sitios y horas donde se debe cambiar de tren, donde hay aduanas, donde se debe comer, ya en el «buffet», ya en los vagones restaurantes.

3.º Los sitios que deben ser ocupados en los departamentos de los trenes para admirar los más bellos panoramas del trayecto.

4.º Los nombres de los hoteles donde han sido tomadas las habitaciones y encargadas comidas, y cuyos coches aguardan en las estaciones la llegada de nuestros viajeros.

5.º Las horas en las cuales los guías de cada localidad se presentan á nuestros clientes, con coches ó automóviles para enseñarles lo más notable y acompañarles en sus excursiones.

6.º Enumeración de todas las curiosidades dignas de ser visitadas y admiradas.

Si prolongan sus estancias, bastará con que paguen días suplementarios y avisen á los hosteleros del retraso con que han de llegar á las poblaciones no visitadas todavía, por medio de tarjetas postales que les facilitaremos.

Su carta habrá de ser dirigida al Servicio de VIAJES PRACTICOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor 7, Madrid.

CASA DE LA VILLA Recaudación en el primer semestre.

Según nota de lo recaudado por impuestos municipales durante el primer semestre de 1911, ha habido un aumento en comparación con análogo período de 1910.

El aumento ha sido de 26.372 pesetas en carruajes de lujo; de 3.793,94 en ganado de arrastre; de 13.742,79 en Casinos y Círculos; de 3.603,03 en arbitrio de perros; de 3.268 en bajadas de aguas; de 9.504,88 en timbre sobre anuncios; y de 15.752 en licencias de aperturas.

NOTICIAS DE MARINA

Reales órdenes.

Autorizando para pasar la revista administrativa del corriente mes en esta corte al primer teniente de Infantería de Marina don Fernando Bustillo Romero.

—Disponiendo se traslade á Cádiz y Huelva, en comisión del servicio, el primer teniente de Infantería de Marina D. José Hernández Pinzón.

—Concediendo licencia por enfermo al primer médico D. Adolfo Rodríguez de Linares.

—Ha fallecido en Ferrol el capitán de Infantería de Marina D. Antonio Pérez López (E. R.)

Movimiento de buques.

Han salido: de La Carraca, Don Alvaro de Basán, llevando á bordo al comandante general del Apostadero; de San Carlos, el Princesa de Asturias, con el comandante general del Apostadero, escoltándole el Vasco Núñez de Balboa, y de Ayamonte el torpedero número 15.

Han entrado: en Ceuta, el cañonero Ponce de León; en Cartagena los torpederos números 12 y 13; en Barcelona los torpederos franceses números 269, 270 y 281; en Málaga el Marqués de la Victoria, procedente de Melilla, y en Tánjer el Terror, procedente de Larache.

Para evitar perturbaciones en nuestros servicios de contabilidad y en el de nuestras suscripciones y envíos á correspondientes, rogamos á todos que, al dirigir su correspondencia al periódico, consignen siempre en sobres y paquetes el número de nuestro apartado en Correos, núm. 105.

Mundo eclesiástico

Se ha redactado el siguiente edicto:

«Nos, D. Jaime Cardona y Tur, por la gracia de Dios y de la Santa Sede apostólica, obispo titular de Sión, procapellán mayor de Su Majestad y provicario general del Ejército y Armada, senador del Reino, condecorado con las grandes cruces de Carlos III é Isabel la Católica y las del Mérito Militar y Naval, etcétera, etc.»

Hacemos saber: Que debiendo proveerse en su día, por el turno correspondiente y conforme ocurran vacantes, veinte plazas de capellanes segundos del Ejército (que no podrán ser ampliadas), con el haber anual de 2.500 pesetas, á tenor de lo dispuesto en el real decreto de 19 de junio de 1909 (C. L. núm. 124), modificado por el de 7 del actual (D. O. número 148), hemos acordado, previa aprobación de S. M. el Rey (q. D. g.), llamar á oposiciones á los aspirantes que, teniendo las condiciones de moralidad y suficiencia exigidas por los sagrados cánones y no habiendo cumplido treinta y cuatro años de edad el día que finaliza este edicto, deseen ocupar dichas capellanías, las cuales acudirán á nuestra autoridad con la correspondiente instancia en papel de 11.ª clase, acompañada de la partida de bautismo legalizada, permiso de sus preladados diocesanos para pasar á esta jurisdicción, letras testimoniales de los mismos y certificado de estudios en que conste haber concluido alguna de las carreras de Sagrada Teología, Derecho canónico ó Derecho civil en Seminario conciliar ó Universidad oficial, dentro de cuyas condiciones, y una vez hecha la calificación general definitiva, se tendrá en cuenta por el Tribunal de oposición, como razón de preferencia entre opositores igualmente aptos, la posesión de los títulos de doctor ó licenciado en las Facultades expresadas.

Presentarán aquellos documentos, por sí ó por persona autorizada, en el Vicariato general castrense (ministerio de la Guerra), en el término de sesenta días naturales, á contar desde la fecha del presente edicto, pasados los cuales, se verificarán los ejercicios de oposición en la siguiente forma:

1.º Contestar verbalmente y en castellano por el tiempo máximo de una hora cuatro preguntas, sacadas á la suerte por el secretario del Tribunal. Los aspirantes que tengan

la carrera de Sagrada Teología sortearán una pregunta de cada uno de los cuatro primeros grupos especificados en el programa que se les facilitará en el Vicariato general castrense ó Tenencias Vicarías de región, sustituyendo los canonistas el cuarto grupo por el quinto.

2.º Hacer una disertación latina de media hora de duración con puntos de veinticuatro, mediante tres piques en el maestro de las Sentencias, para los teólogos, y en los Decretales, para los canonistas, contestando las objeciones, que, en forma silogística, propendrán los coopositores durante veinte minutos cada uno.

3.º Objetar durante el mismo tiempo, en forma silogística, á cada uno de los compañeros de trínca.

El opositor que hubiere cursado distintas Facultades, deberá expresar en la instancia por cuál de ellas opta, á los efectos de los párrafos anteriores.

4.º Escribir en castellano con puntos de veinticuatro horas sobre el capítulo de los Evangelios que la suerte designare, una homilía de media hora de duración, que entregará el opositor al secretario antes de pronunciarse en presencia del Tribunal.

Terminados los ejercicios, elevaremos á Su Majestad las oportunas propuestas para su resolución.

Los señores opositores, al presentar la documentación, satisfarán veinticinco pesetas en metálico para gastos de la oposición y derechos de examen.

En testimonio de lo cual mandamos dar y publicar el presente, firmado de nuestra mano, sellado con el de nuestras armas y refrendado por el infrascripto secretario del Vicariato general castrense, en Madrid á 31 de julio de 1911.—Jaime, obispo de Sión, provicario general castrense.—Licenciado Tomás Pérez Paz, secretario.

—En la diócesis de Ciudad Rodrigo se anuncia concurso á curatos vacantes en dicha diócesis, expirando el plazo para la presentación de documentos el día 15 del próximo septiembre. Los ejercicios literarios tendrán lugar en los días 27, 28 y 29 del indicado mes; durarán los actos cuatro horas cada día; los del primero consistirán en responder, por escrito, á varias cuestiones de Teología Dogmática y Moral y en resolver un caso de conciencia, cuyo cuestionario se dará escrito en el acto á los opositores; los del segundo en traducir al castellano un punto del Catecismo de San Pío V, haciendo una breve explicación doctrinal del mismo, y los del tercero en componer una homilía, sermón ó plática sobre el texto de los Evangelios que se les designe.

Los ejercitantes no podrán usar libros ni manuscritos, ni comunicar con persona alguna durante las horas del concurso.

Los curatos vacantes son: Uno, de término; de segundo ascenso, cuatro; de primero, cuatro; de entrada, 16, y rurales, uno.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Oficinas... (Admón. y Cajas: Arenal, 1, Puerta del Sol, 2. Redacción: Vialores, Factor, 5 y 7.)

Table with columns: SUSCRIPCIONES, Mes., Trim., Sem., Año. Rows: Madrid, Pnov. y Portugal, Unio. Postal, América y Oceanía.

Los pagos tienen que hacerse por adelantado, en libranzas de la Prensa ó Giro Mutuo, sobres monederos, letras ó cheques, y á nombre del señor Administrador de este periódico.

DIRIJASE LA CORRESPONDENCIA: LA ADMINISTRATIVA, á Arenal, núm. 1. LA DE REDACCION, á Factor, núm. 7.

Rogamos á los señores suscriptores de provincias y extranjero que, al hacer las renovaciones, tengan la bondad de acompañar una de las fajas con que reciben LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Pero, sin embargo, es necesario que yo le vea.

Envío otra vez al criado á la calle de Boulogne, y el portero contestó que el señor Antonio había vuelto el mismo día que preguntó por él, y que desde entonces no había vuelto, añadiendo que el señor Antonio faltaba con frecuencia á su casa tres ó cuatro días.

No había, pues, que desesperar de nada, y la señora Jacson tomó el partido de esperar.

Era miércoles y, por consiguiente, día de representación en la Opera, y se representaba «La Africana».

La viuda no iba nunca al teatro; pero había oído hablar tan bien de esta obra maestra de Meyerbeer, que se decidió á aceptar la invitación de la señora Sarrelouis y de su hija, y fué aquella noche á la Opera. El palco que habían tomado no estaba muy á la vista; pero á pesar de las repetidas instancias de la señora Sarrelouis para que tomase asiento en el antepecho, la americana rehusó terminantemente, y se colocó en último término.

Arturo servía de caballero.

Durante el primer acto, absorba por la belleza de esta obra magistral, la señora Jackson no pensó en mirar á la sala. Sin embargo, cuando llegó el entreacto, rogó á la señora Sarrelouis le prestase sus gemelos, y recorrió los palcos, el anfiteatro y el balcón, viendo deliciosos trajes y buen número de caricaturas.

(Continuará.)

Folleton de «La Correspondencia de España»

PAUL SAUNIÈRE

Los caballeros del zafiro

PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN

—¡Ah! No me importa el nombre tanto como el legítimamente el nacimiento de Gustavo.

—No os comprendo—dijo la americana.—¿Es que no sabéis, señora, que Antonio no tiene más que este nombre, porque no tiene padres conocidos, pues es un niño encontrado?

—¡De veras!—dijo la señora Jackson con vivacidad.—¿Qué edad tiene?

—Veintitrés años próximamente.

—¡Ah! ¿Y en dónde ha sido recogido?

—Preguntó con voz trémula.

—En la Grand-Rue de Batignolles.

—¿A qué hora?

—De madrugada.

—¿En la misma calle?

—No, señora; en un paseo.

—Recordáis en qué año?—siguió preguntando la americana con creciente interés.

—En 1843—contestó Victoria admirada.

—¿Pero no sabéis la fecha?

—El 25 de noviembre.

—¿Estáis segura de ello?

—Antonio me lo ha repetido más de veinte veces.

—¿Que edad tenía en aquella época? ¿Qué ropa llevaba? ¿La habéis visto?

—No, señora; lo único que sé es que tenía poco más de un año.

—¿Más de un año decís?—dijo madame Jackson de una manera exaltada.

—Sí, señora; esto resulta por testimonio de los médicos.

—¡Pero la ropa... la ropa!—repitió febrilmente la viuda.

—Antonio estaba envuelto en unas mantillas de tela gruesa sin marcar y un fragmento de manta vieja de lana.

La señora Jackson manifestó un gran desconsuelo.

—Llevaba en la cabeza—prosiguió Victoria—un gorrito de indiana de color.

La americana movió silenciosamente la cabeza en señal de negación.

—Pero ¿qué tenéis, señora?—preguntó Victoria.—¿Acaso, por casualidad, habéis perdido un niño por aquella época?

—No—dijo vivamente la americana;—no soy yo; es una de mis parientes.

—¿Si fuera Antonio...?

—No, no puede ser. Hay, en efecto, una gran semejanza de datos, pero nada más.

La ropa que llevaba el hijo de mi prima era muy buena y estaba marcada una J. y una T.

—Perdonadme mi indiscreción, señora—dijo Victoria.—Si os hubiese mirado mejor, no os habría hecho esa pregunta, porque basta veros para estar seguro de que no podéis ser madre de un hijo de veintitrés años.

—¿Cómo es ese Antonio?—preguntó madame Jackson; pero esta vez con gran frialdad.

—Alto, delgado, moreno, ojos negros, tez pálida y bastante guapo.

—Le veré—interrumpió la viuda con un resto de vacilación.—Pero prometedme que, ocurra lo que ocurra, no referiréis á nadie la conversación que acabamos de tener.

—¡Oh señora! Os debo demasiado para no someterme á todo lo que exijáis de mí—contestó Victoria llena de gratitud.

En aquel momento se sintió ruido de pasos en la escalera. Era Rosa, que venía con un mozo de cuerda, y subió, sucesivamente, una cama de madera, un colchón, una cómoda, una mesa, una butaca y la vajilla indispensable.

Veinte minutos después reposaba Victoria en una buena cama, y el cuarto había tomado aire de fiesta. El pequeño Gustavo, inmóvil, y aun con las manchas de chocolate, presenciaba con cándido asombro aquella mágica transformación.

La enferma había cogido las manos de su bienhechora, cubriéndolas de lágrimas y besos.

—¡Ah! ¡Esto es demasiado!—decía riendo y sollozando á la vez.—¡Es demasiado, señora!

Y entonces vió á su hijo, que, como ella, apenas creía lo que veía y oía.

—¿Si—dijo, llevándolo á sus brazos.—No olvidarás á esta buena señora en tus oraciones. Ella es la que nos da todo esto.

—¿Es rica esta señora?—balbució el niño.

—Es buena sobre todo, hijo mío, porque sin ella quizás te hubieras muerto de hambre.

—No, no tengo hambre—dijo Gustavo, acercándose y examinando de pies á cabeza, con el temeroso respeto de la infancia, á la que le recomendaba su madre no olvidase en sus oraciones.

La señora Jackson se levantó y mandó á Rosa que colocase en la cómoda la ropa blanca que había traído, sin olvidarse de poner algunos luisos sobre la mesa.

—Ahora—dijo á Victoria,—cuidaos bien, y valor. Volveré.

Y sustrayéndose á las demostraciones de que era objeto, se retiró al fin.

Todo lo referido le invirtió bastante tiempo en casa de la enferma, y ya era cerca de medio día cuando volvió á su casa.

Fiel á su promesa, mientras almorzaba, envió un criado á la calle de Boulogne, encargándole que rogase al señor Antonio tuviese la bondad de pasar por su casa.

Media hora después volvió el criado, diciendo que monsieur Antonio había salido hacía una hora, porque le habían ido á buscar de parte de un conde, y que había dejado las señas de la señora Jackson.

Pero transcurrió el día sin que se presentase Antonio.

La americana supuso que no volvería á su casa hasta por la noche, y que vendría al día siguiente.

Pero transcurrió el día siguiente sin que el cincelador diese señales de vida.

—¡Pecor para él—murmuró la viuda—

CONSEJO DE MINISTROS

Después de las siete y media de la tarde terminó ayer el Consejo.
Facilitó la referenda de la tratado en la reunión el Sr. Gasset.
Este dijo que el jefe del Gobierno había hecho relación exacta de cuanto había ocurrido en estos últimos días respecto de la cuestión de Marruecos, cuyos incidentes, en su casi integridad, son conocidos del público, y explicó la marcha y resultado que han tenido las negociaciones a que aquéllos se han prestado, felicitándose el Consejo del final que las mismas han tenido, y teniendo los ministros frases laudatorias para el Presidente y el ministro de Estado, cuyo tacto en toda la labor diplomática seguida encomió calorosamente el Sr. Canalejas.

El término de la negociación, no sólo es satisfactorio para España, sino también para Francia, porque ha venido a afirmar aún más de lo que estaban las relaciones de cordialidad que entre ambas naciones existen.
Después el Sr. Canalejas dió cuenta de la comunicación recibida del Gobierno portugués dando cuenta de su actitud respecto de las reclamaciones del Gobierno español, en lo que se refiere a la detención del cura, efectuada en nuestro territorio, y de otras trasgresiones realizadas en la frontera por súbditos portugueses.

El Gobierno de esta nación, concediendo a nuestras autoridades la mayor veracidad en sus declaraciones, acepta en toda su integridad su testimonio y nos devuelve al sacerdote objeto de la reclamación, afirmando que, reconociendo la buena fe de las autoridades nuestras, no entran a discutir la forma en que la detención se llevara a efecto.

El Presidente insistió en que el Gobierno español, en todo lo que a Portugal afecta, quiere observar una conducta imparcial, porque de esa manera entiende que se ajusta al cumplimiento estricto del derecho.

Inmediatamente dió cuenta el Sr. Canalejas de la conferencia telefónica que había celebrado con el Sr. Guillón, y en la cual había quedado convenido que sea el día 8 de agosto la fecha en que haya de reunirse el Consejo de Estado para tratar del crédito que pide el Gobierno para hacer frente a las atenciones sanitarias.

Reconoció el Gobierno la necesidad de estar prevenido para cualquier eventualidad.
Las noticias que se reciben del Extranjero no son nada tranquilizadoras.

En Palermo, la epidemia cólica ha tomado gran incremento, y por lo que se refiere a Marsella, los rumores que se transmiten a España se hacen eco de que se registran en aquel puerto nuevos casos.

El Gobierno español adopta toda clase de medidas de precaución, con el fin de no verse sorprendido ante la presencia de la epidemia, y si ésta llegara a ser importada, procedería con toda actividad, a fin de evitar que constituyese un foco.

Se trató en Consejo de la ley de Servicio militar obligatorio, que, como nuestros lectores deben suponer, es por demás compleja, reconociendo los ministros que se impone su aplicación cuanto antes.

Se acordó que ya que no es posible su aplicación en este mes, en lo que respecta a las operaciones de reclutamiento, se hagan éstas en enero próximo con arreglo a la ley nueva.

Occupó el Consejo en un asunto ya antiguo, ó sea en el relativo a los trabajos que han venido haciéndose, a partir de la época en que fué por última vez Poder el señor Moret, para concertar un Tratado de Comercio con Cuba, cambiándose impresiones sobre la labor realizada por los Sres. García Prieto y Rodríguez para colocar el asunto en términos para reanudar la negociación.

Por último, el Sr. Gasset sometió á sus compañeros un expediente para la adquisición de los muelles de Maliaño por la Junta del puerto de Santander, siendo aprobado, y otro, por virtud del cual se reducen á cinco los corredores de comercio en cada plaza.

VINO ONA.—Fortalece á los convalecientes, anémicos y ancianos.

SUCESOS DEL DÍA

Los médicos de guardia en las Casas de Socorro han prestado durante las últimas veinticuatro horas, además de los servicios á domicilio por causas de enfermedad natural, que no publicamos, los siguientes:

CENTRO
Doctores Méndez y González. Ayudante, señor Lallana.

En la calle de la Montera fué atropellado por un coche José Fernández, que resultó con diversas contusiones leves.

En la calle Mayor se cayó el niño Valerio Calleja, y se produjo una herida en la cabeza.

HOSPICIO
Doctores Núñez y Prados. Ayudante, señor González.

Jugando con otros niños en la calle de Fuencarral, se produjo heridas en las piernas el niño Víctor Suárez.

Amelia Arellano se produjo una profunda herida en la mano izquierda, trabajando en su domicilio, San Marcos, 36 y 38.

LATINA
Doctores Pardo y Seoane.

En la plaza de la Cebada regañaron Luisa Alvarez y Antonia Fernández, resultando ambas con lesiones leves.

Francisco Ortiz, de nueve años, fué agredido por otro pequeño en la calle de Toledo, resultando con heridas en la cara.

UNIVERSIDAD
Doctores Taboada y Ayza.

Trabajando en la calle del Conde Duque, el obrero Antonio Rodríguez se produjo una herida en la cabeza.

La niña Eduarda Guillén se produjo una herida en el ojo izquierdo, jugando en la plaza del Dos de Mayo.

INCLUSA

Doctores Borrell y López.
Encarnación Fernández, vendedora ambulante, fué agredida por una compañera de oficio, que la produjo heridas leves.
José Sillo fué agredido por un transeunte, que le dió un golpe en la pierna izquierda, ocasionándole una herida de pronóstico reservado.
Fuéron asistidos tres alcoholizados.

CHAMBERI (Sucursal).

Doctores Mingo y Ortiz de Pinedo. Ayudante, Sr. Villarreal.
Feliciano Rivera Molina, jornalero, fué asistido de una erosión no reciente en el brazo derecho y de dolores continuos en el tórax.
Manuel Ocejó Ortega, de catorce años, tenía una herida contusa y magullamiento del primer dedo del pie izquierdo, con avulsión de la uña y fractura completa de la segunda falange, lesión que se produjo al caerle una piedra sobre el pie.
Jesús Rubio Escudero, de doce años, herida contusa en la región occipital.
Joaquín Gaprisko, de nueve años, padecía la quemadura de la piel del dorso de la mano izquierda, producida por una descarga eléctrica.

Robado en el tren.
D. Julio Herrero, viajero del correo de Valencia, denunció á la pareja de servicio en el tren que antes de llegar á la estación de Alcázar le habían sustraído un maletín de cuero, que contenía algunas alhajas.

La Policía practica averiguaciones.

Atropellos.
En la calle de Atocha, al pasar rápidamente un automóvil, dió un fuerte golpe al carro que guiaba Tomás Blas, despidiendo á éste de la vara, sobre la que iba montado.

Resultó con lesiones de pronóstico reservado.
En la calle de la Montera fué atropellado por el automóvil núm. 227 D. Julián Fernández, que fué curado de lesiones leves.
El chauffeur, Tomás Aura, fué detenido.

Desgracias.
Casimiro González y Dolores Cruz, que pasaban por las Vistillas, tuvieron la desgracia de que cayera sobre ellos un saco que descargaban de un carro unos mozos.

Los lesionados fueron asistidos de heridas leves en la Casa de Socorro del distrito de la Latina.
En la misma Casa de Socorro fué curado Manuel Mateos de una herida en la cabeza.

Fué causada al caerle encima un madero, en un solar de la Carrera de San Francisco.

Una denuncia.
D. Manuel Grases, dueño de una tienda de la calle de Fuencarral, denunció que de su establecimiento notaba la falta de algunas herramientas.

La Policía ha detenido á un mozo de cuerda que vendía en el Rastro varios de los objetos robados.

Compañía Nacional

Los mejores chocolates y pastas para sopa.

INTENTO DE ROBO

Esta madrugada, á las tres y media, los guardias de Seguridad Manuel Pardo, número 381, y Miguel Gil, número 76, condujeron al Juzgado de guardia á Patricio Peñalba Monje, de diez y nueve años, detenido por intento de robo.

Según rezaba el parte, este sujeto, en compañía de otro que se dió á la fuga y que se llama Antonio Serrano Pérez, intentaron robar un hotel situado en la calle de Caracas, esquina á la de Zurbano.

Añaden las diligencias que el hotel es del duque de Santo Mauro; pero es el caso que el número 34 de la calle de Zurbano, donde tiene su domicilio el duque de Santo Mauro, no cae esquina á la calle de Caracas, sino á la del Cisne.

En cambio el hotel situado donde indican las diligencias es el de los condes de Arcenales.

De todas suertes, el robo no pudo ser cometido porque cuando los sujetos saltaron la verja del hotel, la pareja de guardias citada dió el alto á los cacos, que se dieron á la fuga, arrojando al suelo una palanqueta.

Patricio Peñalba Monje, perseguido por los del Orden, se refugió en un solar de la calle de Almagro y se tiró á un pozo de unos tres metros de profundidad.

En él fué cogido y detenido.
Más tarde, en la Comisaría, dió el nombre del compañero que no pudo ser habido.

La becerrada de los tranvianos

Organizada por el personal de la Compañía General de Tranvías de Madrid (línea de Leganés), y dedicada al director de la Compañía y jefes de la misma, se celebrará una gran becerrada el jueves próximo, 3 de agosto, á las cinco de la mañana.

Es ésta una de las becerradas más típicas, la más clásica, por la animación y alegría que reina entre las numerosas familias que componen el personal de empleados de la popular línea de Leganés.

Presidirá la fiesta el aficionado D. Eugenio Martín, y en ella se lidiarán tres magníficos becerras de la ganadería de D. I. Gómez por los espadas Antonio García (El Restregá), Angel Sicilia (Hoytera) y Luis Escudera (El Artista), con sus respectivas cuadrillas.

Se celebrarán varias mojigangas, como «Antonio el Tranquilo», «El ama de crías», «Una merienda improvisada», etc., y terminará con una gran carrera de gallos en bicicleta, dirigida por José Martín.

Dirigirán la lidia los matadores Gregorio Taravillo (Platero) y A. Guerra.

La brillante banda de música La Obrera, de Carabanchel Bajo, amenizará el espectáculo, cuyo conjunto será una madrugada divertida y alegre, con probabilidades de adquirir alguna de las dos medias onzas de oro que se rifarán.

INFORMACION BURSATIL

1.º DE AGOSTO.

Los valores cotizados hoy en los diferentes centros bursátiles, á que luego haremos referencia, han sido los siguientes:

CIERRE DE MADRID.

Contado.....	84 00
Fin de mes.....	84 65
Amortizable al 5 por 100.....	102 10
Amortizable al 4 por 100.....	84 00
Tes. ros.....	100 90
Cédulas.....	102 60
Banco Rfo de la Plata.....	506 00
Idem Español de Crédito.....	119 00
Tabacos.....	808 00
Explosivos.....	281 00
Nortes.....	92 25
Minas del Rif.....	149 00
Obligaciones.....	79 50
Frances.....	8 75
Libras.....	27 43

Ultimos cambios:
Después de la hora oficial. — En el correo:
4 por 100 interior, fin de mes.....

84 62
84 65
84 62

CIERRE DE BARCELONA.

4 por 100 interior, fin de mes.....	84 62
Nortes.....	92 5
Aliante.....	92 80
Frances.....	8 50
Libras.....	27 48

De Bilbao, por no hacerse ninguna operación, no se recibe el telegrama.

CIERRE DE PARIS.

Exterior español, 4 por 100.....	94 05
Renta francesa, 3 por 100.....	94 45
Brasil, 4 por 100.....	87 20
Ruso, 3 por 100.....	88 40
Ruso, 4 1/2 por 100.....	100 25
Ruso, 5 por 100.....	103 70
Servio, 4 por 100.....	90 25
Turco unificado.....	92 25
Banco de Paris.....	1728 00
Unión Parisien.....	1152 00
Banco Francés del Rio de la Plata.....	812 00
Banco Español del Rio de la Plata.....	460 00
Banco Central Mexicano.....	419 00
Banco Nacional de Méjico.....	1006 00
Banco Unión Moscov.....	752 00
Norte de España.....	401 00
Aliantes.....	401 00
Andaluzes.....	250 00
Metropolitano de Paris.....	631 00
Nord Sud.....	261 00
Riotinto.....	1718 00
Brinkm.....	479 00
De Beers.....	458 00
Goldfields.....	120 00
East Rand.....	116 00
Rand Mines.....	192 00
Crown Mines.....	198 00
Hartam.....	691 00
Cauchout.....	212 00
Malacca Rubber.....	220 00
Tanganyika.....	114 00
Spassky.....	86 00
Eastern Rubber.....	85 00
Maltzoff.....	2201 00

CIERRE DE LONDRES.

Consolidado inglés, 2 1/2 por 100.....	78 12
Irlandés, 2 3/4 por 100.....	79 12
Español, 4 por 100.....	92 00
Turco, 4 por 100.....	91 25
Ruso, 4 por 100.....	96 25
Ruso, 5 por 100.....	103 50
Peruviano.....	41 00
Japonés, 4 1/2 por 100, primera serie.....	100 12
Brasil, 4 por 100 (ex cupón).....	85 50
Colombiano.....	48 25
Argentino, 6 por 100 interior.....	44 12
De Beers.....	19 50
Premier Pref.....	806 00
Crown Mines.....	7 87
Rand Mines.....	7 50
Goldfields.....	4 67
Ferreira Deep.....	3 67
East Rand Prop.....	4 50
East Rand Deep.....	8 00
Moodersfontein.....	12 12
Witwatersrand Deep.....	4 87
Robinson Gold.....	7 45
Robinson Deep.....	2 65
Giant mines.....	2 87
El Dotado.....	8 17
Pauli consol.....	13 00
Talismán.....	2 50
Apes.....	2 50
Rosa Deep.....	3 62
Metropolitan Consol.....	47 00
Havana Railways.....	77 25
Atchison.....	114 87
Canadian P.....	151 87
Chicago Milwaukee and S. P.....	131 25
Erie ord.....	97 87
Missouri.....	86 50

SECCION OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

HACIENDA.—Real orden (rectificada) declarando con carácter general, que los gastos á que den lugar las visitas de comprobación y de investigación de los impuestos á cargo de la Dirección general de Propiedades e Impuestos se satisfagan con cargo al capítulo 7.º, artículo 1.º de la Sección 10 del presupuesto vigente.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden aprobando las oposiciones convocadas para proveer 21 plazas de oficiales de tercer grado del Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos.

FOMENTO.—Real orden disponiendo que el día 31 del actual se celebre un concurso de subvenciones para la construcción ó habilitación de caminos vecinales, con sujeción á las prescripciones de la ley y reglamento vigentes.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Estado.—Asuntos contenciosos.—Anunciando el fallecimiento en el extranjero de los súbditos españoles que se indican.

Consejo Supremo de Guerra y Marina.—Relación de las pensiones declaradas por este Consejo Supremo durante la primera quincena del mes actual.

Hacienda.—Dirección general del Tesoro, público y Ordenación general de Pagos del Estado.—Noticias de los pueblos y Administraciones donde han cabido en suerte los premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional celebrado en el día de ayer.

—Declarando nulas y sin ningún valor las fracciones 1.ª á 5.ª del billete de primera serie número 17.936, correspondientes al sorteo de 31 de julio próximo pasado.

Guerra.—Junta calificadora de aspirantes á destinos civiles.—Relación de destinos vacantes.

Instrucción pública.—Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio de Instrucción primaria.—Conclusión de la Memoria de los trabajos realizados en el año anterior.

rie número 17.936, correspondientes al sorteo de 31 de julio próximo pasado.

Guerra.—Junta calificadora de aspirantes á destinos civiles.—Relación de destinos vacantes.

Instrucción pública.—Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio de Instrucción primaria.—Conclusión de la Memoria de los trabajos realizados en el año anterior.

UN ENCANTO DE VIDA!

AQUI SE CIERRA TODO

—Madrid se acaba—decía ayer, donosa y justamente, *Un reporter* en LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

—Pero se acaba más aprisa de lo que se cree—podemos agregar hoy.

Ya no son sólo las chocolaterías decentes y los restaurants honestos los que tienen que alzar el grito por mala obra y desgracia evidente de las circunstancias incomprensibles que para los madrileños ha creado un Centro original—originalísimo!, que ha tenido fuerza suficiente para constituirse en cantón inexpugnable.

Son también los teatros los que comienzan á tocar los efectos de la peregrina creación del Sr. Cierva, respetada absolutamente—y en muchos puntos desgraciadamente—por los demócratas que ahora nos rigen y no quieren darse cuenta de que alguna vez ha de llegar la hora de fijarse, para evitarlas, en las inconveniencias sin fin á que nos somete á todos, por un prurito de proceder harto rectilíneamente, el mero y mixto imperio ejercido por la llamada Jefatura Superior de Policía.

Véase, como una muestra más de que en Madrid se va haciendo la vida imposible, esta breve carta, que nos ha dirigido la que deja de ser Empresa del teatro Madrileño: «Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor mío: Agradecería insertara en el periódico de su digna dirección que este coliseo, cansado de las vejaciones que el señor jefe superior de Policía ha hecho pasar á esta Empresa, se ve en la imprescindible necesidad de tener que cerrar sus puertas, no olvidando dar las gracias al numeroso público que tan favorablemente acogia nuestro espectáculo.

Como Empresa y como autor se ofrece de usted, dándole las más expresivas gracias, su afectísimo seguro servidor, q. b. s. m.,

AURELIO OLIVERA.

Madrid, 31-7-911.

Es lástima que la carta que acabamos de reproducir no sea más amplia. Hubiera sido conveniente que especificase con minuciosidad las causas de su extrema determinación.

Y esos datos—como los que ayer consignaba *Un reporter* respecto á chocolaterías y restaurants—podrían haber servido á la ilustre persona que ahora ocupa la presidencia del Consejo y los ministerios de Gobernación y Gracia y Justicia de tema para unas declaraciones en que quedasen contestadas estas preguntas que nos ocurren:

¿Se puede vivir así en la capital de España?

¿Ha llegado la hora de que un Gobierno repare en el límite á que debe llegar y en el punto en que debe detenerse la acción—al presente omnimoda—de la Jefatura Superior de Policía?

¿Es comprensible que un Gobierno democrata no ponga á raya una institución—cada vez peor vista en sus decisiones rajantes por el pueblo de Madrid—que á diario muestra el espíritu que le impuso, como sello inevitable, su creador?

Y entiéndase que al hablar así no nos referimos para nada al Sr. Fernández Llanos, á quien antes hicimos justicia, como se la hacemos hoy y haremos siempre.

Aludimos por modo exclusivo á la institución, que, por las trazas, debió nacer para azote del pueblo de Madrid.

NOTICIAS GENERALES

La Escuela Superior de Comercio de Madrid ha recibido una comunicación de la de Pforzheim (Alemania) pidiendo que designe un profesor de español é italiano para la enseñanza de estos idiomas en dicha Escuela.

La de Madrid abre un concurso libre con este objeto, para el cual admitirá solicitudes documentadas hasta el día 15 del próximo mes de agosto.

El último número de la importante revista *Prometeo* contiene un notable sumario.

Forman éste trabajo de Oreste Lucchini, Carlos Callet, Angel Laguna, Laurent Tailhade, Tristán Klingsor, Anbel Bonnard, Fernando Fortun, Julio Gómez de la Serna, Tristán y Ramón Gómez de la Serna.

En la Tenencia de Alcaldía del distrito del Hospital (Cabeza, 9) se halla depositado, á disposición de quien justifique su pertenencia, un bolsillo de señora con una llave y varias participaciones de lotería, que fué encontrado en el solar núm. 91 de la calle del Amparo.

EL PUBLICO PREFIERE SIEMPRE LAS Conservas Trevijano

La Soledad. Desengaño, 10. Servcs. fúnebres.

El brillante regimiento de Caballería de Alfonso XIII, de guarnición en Vitoria, y que manda el pundoneros coronel Sr. Prieto Villarreal, celebró la festividad de su Patrón Santiago con la misma solemnidad y en idéntica forma que en años anteriores.

Esta es la verdad, que con gusto consignamos.

Resumen de los servicios prestados por el Gabinete médico de socorro del barrio de Salamanca durante el mes de julio último:
Consulta pública, 713; ídem ídem de niños, 147; á domicilio y en el Gabinete, 185; casos judiciales, 27; vacunados, 6. Total, 1.078.

EJERCITO Y ARMADA

Aviación militar.

Síguense con gran interés en nuestro Ejército los asombrosos adelantos que experimenta la aerostación militar en todas las naciones del mundo, y si es verdad que por la escasez de recursos no hemos podido ponernos á la altura de otros pueblos, en que las necesidades de las Instituciones armadas están más espléndidamente atendidas, no por esto se descuidan los más importantes problemas ni deja de suplir el constante trabajo los muchos elementos que nos faltan, con resultado verdaderamente positivo.

Cerca del campamento de Carabanchel, en el aeródromo militar de los Cuatro Vientos, funciona una Escuela de aviación militar, en donde actualmente se ensayan los aeroplanos que puede convenir adoptar para el Ejército. El servicio que presta esta Escuela depende, hasta ahora, de la Comisión de experiencias de Ingenieros, presidida por el general señor Marvá.

El jefe de estos servicios es el coronel Vives, que lo es también del aerostático, y como alumnos de la Escuela de aviación militar figuran los capitanes de Ingenieros Kindelán, Herrera y Arrillaga, y los tenientes Barrón y Ortiz.

Hasta que haya pilotos militares con práctica suficiente para encarfarse de la dirección del vuelo, está encargado de este cometido el aviador francés M. Dufou.

La Escuela tiene lugar en las primeras horas de la mañana y en las últimas de la tarde.

Las pruebas para ser declarados pilotos, son: haber volado diez horas, como mínimo; estar completamente impuesto en el manejo del aeroplano, y efectuar delante del Tribunal correspondiente un recorrido curvo, consistente en describir un cierto número de circuitos, cruzados alrededor de dos banderas, á 500 metros de distancia; tomar tierra á menos de 50 metros de un punto fijado, y elevarse á 50 metros sobre el terreno.

Esta mañana sufrieron el examen de pilotos de aeroplanos el capitán Kindelán, que los ha terminado de un modo brillante, y el teniente Barrón, que ha hecho también muy lucidamente las pruebas, quedándole por hacer la de altura, que habrá hecho á última hora de esta tarde.

El jefe del servicio aerostático hace frecuentes vuelos, para apreciar por sí las condiciones de los aparatos y la marcha del aprendizaje.

La fecha de hoy, en que se ha hecho en nuestro Ejército el primer piloto aviador, merece ser consignada, porque este nuevo elemento está llamado á tener grandísima influencia en la guerra; y merece consignarse también la circunstancia de ser este primer aviador militar el capitán Kindelán, cuya reputación como acrostero es universal. Precisamente en estos días ha hecho cuatro años que realizó su famoso viaje sobre el Mediterráneo, en que corrió gran riesgo su vida.

Los otros tres alumnos han empezado ya á volar solos, y podrán sufrir el examen dentro de muy poco tiempo.

Hoy sólo concurren como alumnos los oficiales de Ingenieros que son ya pilotos de globo libre; pero al instalarse el servicio definitivamente, es de suponer concurren oficiales de todas Armas, que hayan recibido previamente instrucción aerostática.

Ascensos.

En Artillería ascienden á coroneles los señores Rodríguez Santamaría, Penado, Fernández Sánchez; á teniente coronel, el Sr. Alonso Tovar; á comandantes, los señores Gastón Mejón y Sánchez Pastorido, y á capitanes, los Sres Rodríguez Santamaría, Penado, Fernández Bobadina, Antón Pelayo, Hernández Sarabia y Lizaur.

En Guardia Civil ascienden: un primer teniente á capitán; un segundo teniente (E. R.) á primero, y un sargento á segundo teniente (E. R.).

En Carabineros, un teniente coronel, un comandante, un capitán, dos primeros tenientes y un segundo teniente (E. R.). Además ingresa en el Cuerpo el primer teniente de la escala activa de Infantería D. Alfonso Castellary.

</

DE ESTADO

Según noticias oficiales, los casos sospechados que se han presentado en Trieste se ha comprobado que dos eran de cólera, habiendo 12 atacados más en distintos hospitales.

De las noticias recibidas en este ministerio, resulta inexacta la noticia de que los alemanes pretendían establecer una estación radiotelegráfica en las islas Salvajes, enclavadas entre las Azores y las Islas Canarias.

Nuestro embajador en Bruselas, señor conde de Valderrazo, ha solicitado los pasaportes para trasladarse a Biarritz una temporada.

El subsecretario, Sr. Piña, marcha pasado mañana a pasar una temporada fuera de Madrid.

LOS TEATROS

Salón Regio.—Anoche, el lindo coliseo de la plaza de San Marcial fué honrado con la presencia de insignes actrices, gloria de nuestra escena, Sras. Loreto Prado y Cobena, y los actores Sres. Chicote, Porredón y Balmaina, que fiesde los palcos vieron la representación de la linda obra de los Quintero El amor que pasa, en la que lucen sus habilidades y talentos todos los artistas, especialmente Julio del Cerro, en su papel de Alvaro, así como las Sras. Urcola, Sánchez y Santoncha.

No escatimaron elogios a la labor por éstos realizados los artistas espectadores, que demostraron su complacencia, enviando preciosos regalos a sus compañeros de arte.

Si los hechos son pruebas irrefutables, éste que mencionamos es digno de que el público lo tenga presente para saber corresponder a lo que se le ofrece en este tiempo, y es un coliseo que, como su nombre indica, es regio y muy lindo, unas obras morales y agradables, una compañía excelente y una Empresa solicitada por el bien del público.

Esta noche se pondrán en escena Y sigue la vida... y Los Hugonotes.

El jueves (gran moda), la preciosa comedia de los Quintero El gemio alegre, que tantos éxitos ha conquistado en todos los escenarios, y que en éste conseguirá otros nuevos.

La compañía está ensayando la preciosa obra de Joaquín Dicenta, no representada hace mucho tiempo, y que lleva por título Aurora, dirigiendo los ensayos el autor de Juan José, que se propone asistir al reestreno de aquella.

Parisiense.—La Dirección de este teatro ha acordado imprimir una nueva orientación al espectáculo en el presente mes de agosto, organizando dos grandes festivales a la semana, los jueves y domingos, con los más selectos programas.

El primer festival se verificará el jueves 3, cuarto de gran moda de la temporada, representándose La vida alegre, con un elenco de artistas reputadísimos.

Buen Retiro.—De los artistas que en la actualidad se exhiben en los escenarios madrileños, hay uno que cuenta por éxitos las exhibiciones y que en gran parte contribuye a llevar público a los Jardines del Buen Retiro.

Don Jenaro ha conseguido apoderarse del público de tal modo, con sus cuplés y garrotines, que no pasa noche sin que tenga que repetirlos cuatro, cinco ó más veces, en medio de atronadores aplausos, y es digno de observar lo que disfruta la distinguida concurrencia que acude al Buen Retiro, oyendo las grotescas coplas que canta y admirando las contorsiones que ejecuta, que a fuerza de ser ridículas, hacen reír extraordinariamente.

El género que cultiva Don Jenaro es exageradamente cómico, y si á ello se une el que se caracteriza de un modo admirable, se comprende la aceptación que su trabajo ha tenido en el público madrileño.

Salón Madrid.—Anoche debutó en el lindo coliseo de la calle de Cedaceros la anunciada compañía de zarzuelas alegres.

Era lo principal de la noche el estreno, á segunda hora, de La perfecta casada, zarzuela original de Lorenzo de Miranda, seudónimo bajo el cual ha querido ocultarse en esta ocasión un autor muy ingenioso y cien veces aplaudido.

El libro es alegre, picaresco y escrito en buenos versos.

La música es muy regocijada, y pronto será popular.

En la interpretación pusieron gran empeño por destacarse, y lo lograron, las señoritas Ruiz Paris, Vergara y Novelti. El Sr. Martín estuvo bien.

La perfecta casada llenará muchas noches el Salón Madrid.

Las luchas grecorromanas.—Todos los combates celebrados hasta ayer en el Kursaal de la Ciudad Lineal han sido notabilísimos; pero si bien esto es cierto, no lo es menos que los de ayer fueron extraordinarios, hasta el extremo de ver levantado al público de sus asientos y aplaudir delirantemente.

En el encuentro entre Grunwald y Versen venció el primero tras reñido combate, y en el segundo, Orlando contra Salvador, venció éste y tributósele una merecidísima ovación.

Llega el momento tan esperado por el público, el debut del italiano Massetti, que, precedido de gran fama, viene con ánimo de ganarse las 6.000 pesetas de premio.

Massetti deseaba combatir con más luchadores. Masetti deseaba combatir con más luchadores.

Las luchas entran en una nueva fase, aún más interesante, y que han de obligar á que todo Madrid acuda al Kursaal de la Ciudad Lineal para juzgar y admirar á estos simpáticos atletas.

ALCANCE POLITICO

Anoche regresó á San Sebastián el ministro de Estado.

El Sr. Canalejas crecía á primera hora de la tarde de noticias interesantes que comunicó á la Prensa.

De cólera no había nada nuevo. Dijo el Sr. Canalejas que, como ya se sabía, el Consejo de Estado se reunirá el día 8, estando convocada para las diez de la mañana de ese día la Comisión permanente, y para las once el pleno.

Confía el Sr. Canalejas en que habrá número suficiente de consejeros con los que están presentes en la actualidad en Madrid y los que vengan de San Sebastián. A todos se les ha pasado aviso.

Ha recibido el Presidente la visita del gobernador civil de Barcelona, que ha venido á Madrid á asuntos particulares, y regresará á aquella capital en seguida.

También ha recibido la visita del Sr. Requejo.

Con éste la conferencia se prolongó bastante y versó principalmente sobre los trabajos que están llevando á cabo en el Tribunal de Cuentas, como consecuencia de la nueva ley de Contabilidad.

Va á procederse á la devolución de todas las fianzas impuestas con anterioridad á 1890 para responder de cargos públicos, y tiene interés el Gobierno, como el Sr. Requejo también, en que la noticia sea propagada, á fin de que los interesados ó sus herederos se presenten á reclamarlas, prescindiendo de los agentes, en la inteligencia de que habrán de encontrar en el Tribunal de Cuentas todo género de facilidades.

Está procediéndose á la redacción del reglamento de adaptación de dicha ley á la orgánica.

Los resultados de la nueva ley, á juicio del Sr. Canalejas, serán apreciados bien pronto. Refiriéndose á lo ocurrido anoche en el Ateneo, ha manifestado el Sr. Canalejas que ayer le habían visitado algunas personas para pedirle se prohibiese la conferencia; pero que él se había negado.

En el expreso de Barcelona han salido para la ciudad condeal el diputado republicano señor Salvatella y varios correligionarios, con objeto de asistir al entierro del Sr. Vallés y Ribot.

El resultado de la recaudación durante el pasado mes de julio no puede ser más satisfactorio, á juzgar por los datos facilitados en Hacienda.

Arroja un aumento, comparado con igual período de tiempo del año anterior, de pesetas 6.229.737.

El Sr. Canalejas se felicitaba del estado de nuestra Hacienda, y ha tenido elogios muy sinceros para el Sr. Rodríguez por su gestión al frente del departamento que desempeña.

En Larache, como en Alcázar, no ocurre novedad.

Los informes oficiales de Gijón se hacen eco del temor de que pueda declararse una huelga.

En previsión de que ésta pueda tener importancia y coincida con la llegada de los Infantes á aquel puerto, se han dado instrucciones al gobernador de Oviedo, á fin de que adopte las medidas precisas para conjurarla.

En Madrid amenazan con declararse en huelga en los pintores.

El gobernador los tiene citados para esta noche, con objeto de ver si se encuentra el medio de que no llegue á declararse.

En el expreso de Barcelona han salido para la ciudad condeal el diputado republicano señor Salvatella y varios correligionarios, con objeto de asistir al entierro del Sr. Vallés y Ribot.

El resultado de la recaudación durante el pasado mes de julio no puede ser más satisfactorio, á juzgar por los datos facilitados en Hacienda.

Arroja un aumento, comparado con igual período de tiempo del año anterior, de pesetas 6.229.737.

El Sr. Canalejas se felicitaba del estado de nuestra Hacienda, y ha tenido elogios muy sinceros para el Sr. Rodríguez por su gestión al frente del departamento que desempeña.

En Larache, como en Alcázar, no ocurre novedad.

Los informes oficiales de Gijón se hacen eco del temor de que pueda declararse una huelga.

En previsión de que ésta pueda tener importancia y coincida con la llegada de los Infantes á aquel puerto, se han dado instrucciones al gobernador de Oviedo, á fin de que adopte las medidas precisas para conjurarla.

En Madrid amenazan con declararse en huelga en los pintores.

El gobernador los tiene citados para esta noche, con objeto de ver si se encuentra el medio de que no llegue á declararse.

El cadáver sigue siendo velado, en su domicilio, por los íntimos y correligionarios.

Horrible tormenta.

INFIESTO. (Martes, tarde.) Una horrosa tormenta de granizo que descargó en el Concejo de Infiesto el día 25 del actual ha devastado los campos y sumido en el mayor desconsuelo á centenares de familias.

Hasta ese día la cosecha se presentaba abundante, y la clase labradora hallábase satisfecha y alegre, pues iba á recoger el fruto de su pesado y rudo trabajo, en cantidad, no sólo suficiente para atender á la subsistencia, sino para pagar atrasos ó ahorrar un puñado de pesetas.

Todo ha cambiado para esa humilde y sufrida clase. Los campos devastados y los árboles sin fruto les hacen pensar en el próximo invierno, esa estación terrible para el pobre que sufre con resignación, albergado en una choza, los rigores de un frío glacial y los horrores de una espantosa miseria.

Ante semejante cuadro, las personas pudientes, y especialmente el Estado, tienen la obligación ineludible de acudir en socorro de unas cuantas familias, que perecerán seguramente después de haber pasado el resto del año trabajando sin descanso en las tareas campesinas.

Varias personas de Infiesto, cuyo corazón bondadoso no puede permanecer indiferente ante la desgracia que ha ocurrido, me ruegan que llame la atención del Gobierno desde las columnas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, siempre dispuesta á realizar el bien, para que acuda en auxilio de los damnificados por la espantosa tormenta de granizo á que venimos refiriéndonos.

Se trata de un caso de justicia y de un deber de humanidad, y no dudamos que los pobres vecinos de Infiesto serán aliviados en su triste situación.

El barón de Rothschild.

CADIZ. (Martes, tarde.) En su yate «Scabelle» ha llegado á esta ciudad, procedente de Tánger, el barón de Rothschild, acompañado de varios amigos, que han marchado en el expreso con dirección á Sevilla, Madrid y París.

Los premios de la aviación.

VALENCIA. (Martes, tarde.) Se ha reunido el Jurado de las pruebas de aviación para la adjudicación de premios.

Se acordó conceder á Lasseur la mitad del premio, que era de 25.000 pesetas, por ser menor el número de aviaadores que el de premios.

También acordó conceder 2.000 pesetas de gratificación á Lasseur, Campaña y Wyss por haber pasado volando la línea en las pruebas del raid.

Probablemente Campaña probará el aeroplano inventado por el valenciano D. Salvador Mañana.

Concurso musical.

Han llegado las Bandas civiles de la región para tomar parte en el certamen musical que comienza ahora en la Plaza de Toros.

Se han dividido las Bandas en dos grupos, según el número de músicos con que cuentan.

Esta mañana han estado á saludar al Ayuntamiento las Bandas, ejecutando varias piezas.

San Sebastián

El ministro de Estado. SAN SEBASTIAN. (Martes, tarde.) En el expreso de las once y media ha regresado del Plantío y Madrid el ministro de Estado, á quien esperaban en la estación el embajador en París, Sr. Pérez Caballero; el ex ministro de España en Cuba D. Ramón Gaytán de Ayala, el gobernador civil, el alcalde, el presidente de la Audiencia, el administrador principal de Correos, el personal del gabinete diplomático del ministerio de jornada y varios amigos.

Después de los saludos de rigor, se trasladó el Sr. García Prieto al ministerio de jornada, donde recibió á los periodistas, y les anunció que carecía de noticias, pues no había conferenciado aún con el jefe del Gobierno, y algunas las conocía por haberlas leído en los periódicos.

El Sr. Pérez Caballero—agregó—ha venido á cumplimentar á la Reina Cristina, y cuando aquí está el embajador de España en París, es prueba de que las cosas internacionales no van mal.

Añadió que estaba invitado á almorzar con el Sr. Pérez Caballero, y, aunque no lo dijo, es de suponer que celebren una detenida conferencia sobre asuntos en que la Embajada en París juega importante papel.

También dijo el ministro de Estado que el ex presidente del Congreso Sr. Dato había venido de San Juan de Luz para cumplimentar á la Reina Cristina.

Añadió que creía que el jueves regresaría aquí el ministro de la Gobernación, Sr. Barroso, pues mañana termina su temporada de aguas en Cestona.

Un periodista inglés preguntó al Sr. García Prieto si sabía algo del golpe que se decía había recibido el Rey el viernes, al jugar un partido de polo en sitio próximo á Londres, partido que, por cierto—según el citado periodista—, fué ganado gracias al juego de D. Alfonso, y que Su Majestad sólo asistió como espectador, al día siguiente, á otro partido.

El Sr. García Prieto contestó que nada de esto decía en su carta el marqués de Viana, y que el telegrama recibido no aludía para nada al citado asunto, diciendo sólo que Su Majestad seguía sin novedad en Cowes.

Interrumpiendo esta entrevista, el ministro conferenció telefónicamente con el jefe del Gobierno, quien comunicó que carecían de importancia lo de Bilbao y lo ocurrido en el raid de aviación de Valencia, asuntos ambos referidos por la Prensa.

Terminó confirmando que el Consejo de Estado se reunirá el día 8 para tratar de la concesión de un crédito destinado á asuntos sanitarios.

El Sr. Villanueva.

El ex ministro Sr. Villanueva, que se encuentra en Logroño, se trasladará desde allí á Madrid para asistir á la reunión del Consejo de Estado, para tratar del citado crédito.

Desde Madrid irá á Caunterets para unirse á sus hermanos los Sres. De González Ruiz.

Conferencia. SAN SEBASTIAN. (Martes, tarde.) Después de almorzar en el hotel Continental se trasladaron al ministerio de jornada el Sr. García Prieto y el Sr. Pérez Caballero, celebrando una detenida conferencia.

El Sr. Pérez Caballero regresó después á Biarritz, de donde marchará á París.

El Sr. Dato.

Después de cumplimentar á la Reina Cristina, el Sr. Dato volvió al hotel de Londres, donde almorzó con su familia, y á continuación conversó con el Sr. Sánchez Guerra.

Ahora conversan con él el ministro de Estado, el Sr. Sánchez Guerra, el barón del Castillo de Chirel, el Sr. Herreros de Tejada y algunos otros, en las habitaciones que en dicho hotel ocupa el barón del Castillo.

El Sr. Dato, con su familia, marchará de aquí á última hora de la tarde.

Viajeros.

Hoy ha venido de Biarritz en automóvil el ex ministro D. Santiago Alba, para asuntos particulares.

El Sr. Alba se hospeda en el hotel de Londres y regresará en automóvil á la citada playa francesa.

—Ha regresado hoy el doctor Grinda, que fué acompañando á la Reina Victoria y al Infante Jaime á Friburgo.

—Entre otros viajeros llegados hoy figuran el marqués de Pidal y el cónsul general de Chile en Francia.

—También es esperado el Sr. Ucelayea, representante de la Sociedad arrendataria de la Plaza de Toros, que fué á Santander á enterarse del estado de salud de Vicente Pastor. Este ha telegrafiado que piensa torrear aquí.

EXTRANJERO

Colisión sangrienta.

EL ORO. Las tropas han disparado contra los mineros huelguistas, que habían invadido la cárcel y ponían á los presos en libertad.

Resultaron nueve huelguistas muertos y 32 heridos.

Lo de Marruecos

Rumores desmentidos.

PARIS. Carece en absoluto de fundamento el rumor circulado de que Alemania está llamando á filas á un número inusitado de reservistas, y que Francia, por su parte, toma medidas militares excepcionales.

Desde Tánger

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Nueva agitación.—El Sultán sin dinero. Obras públicas.

TANGER. (Martes, mañana.) Ha salido de Mequinez para Zerjón la columna Dalbez, en vista de la agitación de los kabileños de aquella región negándose á cumplir las condiciones que se les exige para obtener el perdón.

El principal foco de agitadores se halla alrededor de la Alcáza de Hajeb.

—Noticias de Fez dicen que la situación continúa siendo igual en Sefru-Ait-Jusi, habiéndose negado los cherardas á pagar el impuesto de guerra.

Los caminos vuelven á estar inseguros, y las caravanas, para evitarse de sufrir ataques, se ven obligadas á dar grandes rodeos.

Muley Hafid ha recibido autorizados consejos, en el sentido de que no imponga tributo alguno nuevo hasta que obtenga la pacificación del Imperio; pero el Sultán, reconociendo lo sabio de esta medida política, alega la imposibilidad de ceñirse á ella, pues carece en absoluto de dinero para las más urgentes necesidades de gobierno.

—En breve saldrán á subasta varias obras públicas en Tánger, Casablanca y Rabat.

El Consulado español dará informes acerca de este asunto á quienes los deseen.

Desde Alhucemas

Historia de una venganza.—Moros detenidos. Moros escépticos.—Excitaciones del Miz-zian.

ALHUCEMAS. (Martes, tarde.) Al llegar hoy á esta rada el vapor Carolina, procedente de Orán, con moros que regresan de la siega, se ha presentado á la autoridad militar de esta plaza uno de éstos, manifestando que en Argelia, entre los pueblos El Malaco y El Mecha Safra, á medio día de distancia de Orán, en una finca cuyo dueño se llama Gan-ver, ha sido asesinado un moro del poblado de Ait Aros (Beni Urriaghel), llamado Moj Amchan, habiendo sido enterrado desnudo en un montón de paja podrida, con objeto de que no pudiese ser reconocido, caso de ser descubierto el asesinato. Los criminales le robaron dinero y ropas. Las autoridades se hallan desapercebidas.

La familia del muerto se ha presentado á esta autoridad militar, suplicando fuesen detenidos los asesinos, que regresaban hoy en el citado vapor. Estos, que son siete, manifiestan que falta uno, que regresó anteaer en el vapor Africa, siendo este hijo de una hermana del muerto, y según aseguran los moros, fué comprado por la familia del difunto kaid Sidi Amar Bukabo por vengarse, pues el asesinado era hermano de Amar Jarón, que continúa detenido en esta plaza.

Del registro practicado á los presos, se le ha ocupado á uno de ellos un frasco conteniendo liquido venenoso. De todo esto se ha dado cuenta á la superioridad, á fin de que resuelva respecto á la detención de los referidos asesinos.

También se halla detenido en la plaza de Melilla uno de los dos moros que se dedicaban á robar en la playa á los kabileños que regresaban de la siega. Estos eran de antiguo conocidos por sus raterías, y el año pasado estuvieron también encarcelados por igual motivo. Ya en mi telegrama participaba la presentación de uno y entrega de la cantidad robada por él, faltando la parte correspondiente en el robo á aquel detenido.

Son muchos los kabileños que llegan á esta plaza con el fin de saludar al comandante militar y darle gracias por la actividad demostrada en estos asuntos.

Interrogados varios amigos respecto á la situación del Imperio, dicen que ellos no se preocupan de los sucesos, pues que saben que más tarde ó más temprano Marruecos será de otras naciones; pero que todo su placer sería fuesen los españoles los que ocuparan lo antes posible estos terrenos.

Dicen que hay kabilas que no quieren consentir que nuestras tropas avancen por el campo hacia el Este, y que mientras aquellas permanezcan sin avanzar, no serán molestadas por las kabilas.

Aseguran que nuevamente se han recibido cartas del chérif Mohan Mizzián, incitando á las kabilas para que se decidan á la formación de harkas que hagan frente á nuestras tropas; que con tal motivo han tenido algunas reuniones sin llegar á un acuerdo, pero predominando el partido de no tomar en cuenta dichas cartas, pues quieren los moros estar en paz, sin meterse con los cristianos.

Estos días corren rumores de otras reuniones para arreglar los asuntos de la venta de terrenos, que tanto preocupa en algunas kabilas.

Tos, gárganta. Pastillas Caldeiro, ptas. 1,50.

EL ESPECÍFICO VEGETAL

premiado con la más alta recompensa de la Exposición Universal de Buenos Aires,

SAMBAR MITJA,

cura, rápida y eficazmente, las enfermedades infecciosas, tífus en sus diversas especies, fiebres, viruelas, sarampión, pulmonía, etc.

Preventivo probado con éxito contra las enfermedades epidémicas, especialmente el cólera, tomando dos cucharadas diarias.

SAMBAR MITJA

es absolutamente inofensivo, analizado por el Laboratorio Herba, de Milán, y otros de fama mundial.

Aprobado por el Departamento de Higiene de la República Argentina y otros Estados americanos.

PRECIO: 5 PESETAS FRASCO

Depositarios: En Madrid, Sres. Pérez Martín y Compañía, Alcalá, 9, y en Barcelona, R. Soler Arandas, rambla de Cataluña, 12, farmacia.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7.

